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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,67

Cotação EURO - REAL

R$ 6,42

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum Etanol 

R$ 5,29 R$ 4,89

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 24º
Min. : 19º

Fabiano Batista de Freitas 
entrou para a história do Nor-
te de Minas, pois pela primeira 
vez, um aluno cego defendeu 
uma dissertação no progra-
ma de mestrado em educação 
profissional e tecnológica (Pro-
fEPT). A dissertação trata do 
histórico e da importância das 
tecnologias assistiva, em espe-
cial da ferramenta que realiza a 
leitura de tela do computador 
para deficientes visuais. 

As fortes chuvas que tem ocorrido nos últi-
mos dias, com verdadeiras tromba d’água, tem 
mudado o cenário no Norte de Minas. Porém 
mostram outra triste realidade: a água despe-
jada pelas chuvas não são retidas para serem 
usadas no período da seca, pois falta barragens 
e barramentos para essa função. Uma das ce-
nas que mais chamou a atenção foi em Sali-
nas, onde a barragem de Bananal transbordou 
depois de 14 anos com volumes comuns. Na 
cidade de Porteirinha, o rio Mosquito também 
transbordou e inundou vários bairros da cida-
de e deixou famílias desalojadas.

Pirapora alerta para 
aumento dos casos 
confirmados de Covid-19

Aluno cego defende dissertação em 
programa de mestrado no Norte de 
Minas
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Chuvas fazem barragem 
e rio transbordar no NM

A Agência Reguladora de Saneamento Básico do 
Norte de Minas (ARSAN), instalada há duas semanas, 
realiza hoje (27), às 14 horas, uma reunião remota com 
a equipe técnica da Agência Nacional das Aguas (ANA), 
para discutir e orientar sobre a cobrança de taxas ou 
tarifa de resíduos sólidos urbanos. O diretor-geral da 
ARSAN, Dinilton Pereira esclarece que a ANA publicou 
manual com orientação sobre o preenchimento dos 
formulários. 

Arsan faz reunião com ANA sobre tarifa de 
resíduos sólidos

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇÃO

Está pronto para análise do Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG), em 2º turno, o Projeto de Lei 
(PL) 2.209/20, do deputado Gil Pereira (PSD), que inclui o uso 
da aviação agrícola nas diretrizes de combate a incêndios flo-
restais. 

ALMG analisará projeto de 
Gil Pereira que inclui o uso 
da aviação agrícola em 
incêndios florestais

Copasa deixa mais de 50 mil pessoas 
sem água no Natal

Aproximadamente 50 mil pessoas ficaram sem 
água no Natal, em Montes Claros, em situação con-
troversa, pois os temporais que ocorreram na cidade 
inundaram várias casas, mas com água impropria para 
o consumo humano, que serviam para descargas nos 
banheiros. 

DIVULGAÇÃO

Arcebispo faz sua última 
mensagem natalina em 
Montes Claros

O arcebispo metropolitano dom João Justino 
Medeiros fez sua última mensagem natalina aos 
fieis de Montes Claros e do Norte de Minas, ele 
que foi transferido para a Diocese de Goiânia, 
onde atuará como adjunto, a partir de fevereiro. 
Na sua mensagem, ele cita que “a liturgia da Igre-
ja celebra o tempo do advento como preparação 
para a Solenidade do Natal de Nosso Senhor Je-
sus Cristo.
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Alvo de críticas de petistas, o ex-coordenador da Lava Jato, Deltan 
Dallagnol, devolve dizendo que “não custa lembrar: Lula foi condena-
do por corrupção e lavagem em 3 instâncias: JF, TRF, STJ. A condena-
ção foi anulada pelo STF, mas ele não foi absolvido. Alckmin foi acu-
sado por corrupção, caixa dois e lavagem envolvendo mais de R$ 11 
milhões pagos pela Odebrecht”. Ele também pinçou algumas frases 
do primeiro jantar em que Lula e Alckmin estiveram juntos e postou 
em suas redes sociais” frases do jantar da impunidade Lula-Alckmin 
desta semana: – Lula significa “Justiça na mais elevada acepção dessa 
palavra”; – “Se o crime já aconteceu, de que adianta punir?”; – “Que 
se puna, mas que não se ache que a punição irá combater a corrup-
ção”. Parece inacreditável.

SANCIONADO NOVO MARCO LEGAL DO 
TRANSPORTE FERROVIÁRIO

O presidente Jair Bolsonaro sancionou, com vetos, o novo marco 
legal do transporte ferroviário. A Lei 14.273/21, publicada no Diário 
Oficial da União nesta quinta-feira (23), busca facilitar investimentos 
privados na construção de ferrovias, no aproveitamento de trechos 
ociosos e na prestação do serviço de transporte ferroviário.

O texto, que teve origem no Projeto de Lei 3754/21, aprovado pelo 
Congresso Nacional, permitirá a construção de ferrovias por autori-
zação, como ocorre na exploração de infraestrutura em setores como 
telecomunicações, energia elétrica e portuário. Também poderá ser 
autorizada a exploração de trechos não implantados, ociosos ou em 
processo de devolução ou desativação.

A Lei das Ferrovias também facilitará a devolução de trechos que 
não sejam de interesse do concessionário para que possam ser repas-
sados a terceiros interessados em obter autorização para exploração 
do serviço.

De acordo com o relator do projeto na Câmara, deputado Zé 
Vitor (PL-MG), o sistema de autorizações é menos burocrático e vai 
permitir o aumento da oferta de ferrovias e novos investimentos em 
infraestrutura, que podem chegar a R$ 100 bilhões. (Agência Câmara)

DESPEDINDO DO MANDATO

Em fase de despedida do Senado, o senador Antonio Anastasia, 
que vai renunciar ao seu mandato para assumir uma vaga no Tribunal 
de Contas da União, faz um agradecimento especial aos mineiros. Ele 
lembra que foi eleito, primeiro, governador de Minas Auditores fis-
cais fazem paralisação na segunda-feira depois ao Senado e foi a sua 
eleição que permitiu que ele fosse indicado para assumir a vaga no 
Tribunal de Contas da União.

O CANDIDATO DE BOLSONARO EM SP

O destino político do ministro da Infraestrutura, Tarcísio de Frei-
tas já foi traçado para disputar o governo do Estado de São Paulo. 
Bolsonaro disse ontem que a candidatura de Freitas já está acertada e 
outros apoios para o ano que vem estão em discussão. Bolsonaro tem 
conversado sobre o assunto, até o momento, “apenas com o Tarcísio, 
com mais ninguém”. “A certeza é que Tarcísio é nosso candidato”, de-
clarou. O nome do vice ainda está sendo discutido com o presidente 
do PL, Valdemar Costa Neto.

AUDITORES FISCAIS FAZEM PARALISAÇÃO NA SEGUNDA-FEIRA

Está marcada para hoje (27), a paralisação prometida pelos audito-
res fiscais da Receita Federal em resposta aos cortes no Orçamento do 
órgão e a quebra de um acordo que a categoria tinha com o governo. 
Em Minas Gerais, mais de 120 servidores pediram exoneração da fun-
ção de chefia, seguindo o mesmo movimento dos auditores fiscais em 
todo o país. Até agora, mais de 600 auditores entregaram suas funções 
de chefia. O protesto é uma reação a aprovação do Orçamento de 
2022 com cortes nos recursos da Receita Federal.

5 dicas para ter uma 
autoestima inabalável

Resolução de conflitos em geral é um 
grande desafio para a maioria das 
pessoas

Votar e agir por um 
2022 mais verde

As visões de Tesla

RICARDO OLIVEIRA 
ADVOGADO ESPECIALISTA EM DIREITO 
SECURITÁRIO PARA PLANOS DE SAÚDE

VALDEZ MONTERAZO 
ASSOCIADO SÊNIOR NA SOCIEDADE BRASILEIRA DE 

COACHING, ESPECIALIZADO EM NEGÓCIOS, LIDERANÇA 
E PSICOLOGIA POSITIVA

SERGIO MARGULIS
AUTOR DO LIVRO “MUDANÇAS NO CLIMA, TUDO O 

QUE VOCÊ QUERIA E NÃO QUERIA SABER”

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

Não é novidade que ter uma boa 
autoestima é fundamental para ser uma 
pessoa feliz e realizada, tanto no trabalho 
quanto na vida pessoal. No entanto, mui-
tas pessoas ainda têm dificuldade em lidar 
com essa questão, pois, por mais que se 
saiba que é importante ter autoconfiança, 
não é tão simples quanto parece acreditar 
em si mesmo e não duvidar nunca do seu 
potencial.

A autoestima é uma grande aliada - ou 
até mesmo a maior aliada - no mundo 

corporativo, pois um profissional que se 
valoriza e reconhece seu próprio talento 
sente-se mais seguro para dar ideias, su-
gestões de melhoria, ou se posicionar e 
defender seus argumentos durante uma 
reunião.

Uma pesquisa recente da Universida-
de da Flórida demonstra que a autoestima 
não apenas torna a pessoa mais segura 
como também pode fazer crescer a conta 
bancária e equilibrar a saúde.

E a importância de ser autoconfiante 

não se restringe ao ambiente de trabalho. 
Por acreditar na sua capacidade, a pessoa 
alcança mais resultados, tanto na vida pro-
fissional quanto na pessoal.

Além disso, mantém a saúde mais 
equilibrada, cultivando bons relaciona-
mentos e um estilo de vida mais leve. Mui-
tas vezes a falta de confiança em si mesmo 
é fruto de uma postura mental negativa.

Com esse tipo de atitude, é pratica-
mente impossível se desenvolver de for-
ma plena, na vida profissional ou privada.

 Confira 5 dicas para ter uma autoesti-
ma “inabalável”:

- Invista no autoconhecimento
- Reconheça seu potencial
- Valorize suas conquistas
- Enfrente seus medos
- Reveja suas crenças

E você, já pensou em investir na au-
toconfiança?!

A resolução de conflitos em geral 
é um grande desafio para a maioria 
das pessoas. Isso ocorro pois, por não 
conhecerem estratégias de resolução 
de conflitos, caem em dois extremos 
perigosos:

1. tornam-se hostis e acreditam que 
levar a melhor e tirar vantagem é o me-
lhor caminho;

2. não se posicionam e fogem de 
conflitos que deveriam ser enfrentados.

Ambos os casos tendem a ser dano-
sos, pois são utilizados da forma errada 
e, no momento errado e em geral, não 
resolvem o conflito em si.

Dito isto, fica a grande pergunta: 
como se posicionar frente aos conflitos?

Indico aqui 5 possíveis estratégias 
que podemos usar dependendo da 
situação:

- Evitar

Evitar significa fugir do conflito ou 

confronto. Podemos evitá-los quando 
a situação não é relevante para nós 
e não há benefícios em confrontar. 
Já participou de polêmicas políticas, 
religiosas etc.? Elas se encaixam qua-
se que perfeitamente nessa categoria, 
concorda?

- Acomodar

A estratégia de acomodar está re-
lacionada a ceder algo para manter a 
harmonia da relação. Podemos utili-
zá-la quando a situação, novamente, 
não é relevante, mas podemos gerar 
créditos futuros quando satisfazemos 
as necessidades da outra parte.

- Forçar

Forçar, por sua vez, está relaciona-
do a satisfazer uma necessidades pon-
tual de maneira enérgica. Usa-se essa 
estratégia quando a questão do con-
flito é relevante, urgente e não nego-
ciável. Em geral, associada a uma cri-

se que precisa ser resolvida de forma 
urgente e com decisões rápidas.

Imagina se, em uma situação de 
emergência, os bombeiros tentassem 
chegar em um consenso junto às víti-
mas sobre o que fazer. Seria, no míni-
mo, estranho ou contra producente, 
não concorda?

- Conceder

Conceder é quando ambas as 
partes do conflito cedem algo de 
valor. Usa-se quando uma situação é 
de grande relevância para ambas as 
partes, mas elas possuem objetivos e 
propósitos distintos.

É uma estratégia usada quando 
em uma negociação ambos cedem 
algo de valor para se chegar a um 
consenso.

- Colaborar

Em minha opinião, é a melhor es-
tratégia. É quando ambas as partes se 

unem para gerar uma solução onde 
todos saem ganhando (ganha-ganha).

E você? Qual estilo de resolução 
de conflitos mais usa em suas rela-
ções interpessoais? Aqui vale a pena 
falar que os diferentes estilos podem 
se fazer necessários, ou preferenciais, 
em determinadas situações.

Há momentos em que o melhor 
é evitar, há situações em que se faz 
necessário forçar.  Enfim, assim está 
escrito no livro mais lido do mundo: 
existe um tempo certo para cada coi-
sa na vida.

Ao ler até aqui, você ampliou sua 
visão e seu repertório de comporta-
mentos em relação à resolução de 
conflitos.

Convido você agora a escolher 
ativamente qual estratégia comporta-
mental irá utilizar em sua próxima si-
tuação de necessidade. Ao fazer isso, 
você se tornará não somente um líder 
melhor, como também um ser huma-
no mais preparado e valorizado pelas 
pessoas ao seu redor.

Em 2022, o brasileiro terá de-
cisões históricas a tomar. A mais 
importante delas é assumir uma 
postura responsável diante das elei-
ções para presidente da República, 
governadores, senadores, deputa-
dos federais e estaduais. Cada voto 
será estratégico para definir os ru-
mos do país neste momento tão crí-
tico. A busca pela sustentabilidade 
deve abraçar não só o desafio das 
mudanças climáticas, causadas pelo 
aquecimento global, mas também a 
redução da desigualdade, a sina que 
envergonha o país.

Para tentar desacelerar o aqueci-
mento, o próximo mandatário bra-
sileiro deverá ter a coragem, com 
apoio do Congresso Nacional, de 
zerar o desmatamento na Amazônia 
e dar os rumos da transição para 
uma economia verde. Para que isso 
ocorra, o brasileiro precisa eleger 
um presidente que demonstre ser 
capaz de cumprir compromissos re-
ais com o meio ambiente. Governos 
são fundamentais para agir contra o 
aquecimento global e é por isso que 
votar de forma consciente torna-se, 
a cada ano que passa, uma atitude 
mais decisiva para a vida na Terra. 

Os políticos são fundamentais, 
mas não são os únicos responsáveis 
por salvar o planeta. Além do voto 
na urna, há diversas outras decisões 
individuais e coletivas que temos 
que adotar para tornar 2022 um ano 
mais verde. No livro “Mudanças no 
clima: tudo o que você queria e não 
queria saber”, mostramos como é 
possível ter uma vida mais susten-
tável. Há muitas práticas e compor-
tamentos que ajudam a reduzir as 
emissões de gases do efeito estufa. 

Antes de tudo, é preciso dizer 
que a maioria das emissões está rela-
cionada ao consumo, especialmente 
nos níveis de renda mais altos. Por-
tanto, a regra geral é evitar o con-
sumismo. A todo momento, somos 
bombardeados por propagandas 
de roupas, produtos descartáveis, 
acessórios, embalagens excessivas. 
No fundo, temos consciência de que 
grande parte disso é desnecessária. 
Por isso, dê preferência a empresas 
e lojas certificadas ou que apoiem 
abertamente o combate ao aque-
cimento global, adotando práticas 
sustentáveis e outras posturas ver-
des.

O consumo de carne bovina tam-

bém precisa ser reavaliado em 2022. 
Essa é uma das ações mais efetivas 
contra o aquecimento global. As 
emissões de carne bovina são cinco 
vezes maiores do que as equivalen-
tes da carne de frango, por exemplo. 
Se tirar o boi do prato é difícil, di-
minuir seu consumo é bem possível. 
Podemos definir “segundas-feiras 
sem carne” e levar isso a sério – 
acredite, já será uma importante 
contribuição.

Em casa, são inúmeras as ações 
que ajudam a preservar o meio 
ambiente, como reciclar o lixo, se-
parando materiais reaproveitáveis 
(alumínio, papel, plásticos), usar 
aparelhos mais eficientes (com selo 
de eficiência energética), tirar equi-
pamentos da tomada quando não 
estão em uso, utilizar o ar-condi-
cionado com moderação, reduzir a 
duração do banho quente e dar pre-
ferência às escadas sempre que pos-
sível. Sua saúde e seu bolso também 
agradecem.

Ao sair de casa, a decisão mais 
importante é evitar ao máximo o 
transporte individual, especialmen-
te os carros a gasolina. O transporte 
coletivo é muito menos poluidor, 

pois dividimos as emissões de gases 
de efeito estufa com outros passa-
geiros. Andar a pé ou ir de bicicleta 
são as melhores opções. Se tiver que 
usar o carro, abasteça-o com etanol. 
Carros híbridos ou elétricos emitem 
muito menos, e definitivamente é 
preciso escolher carros menores e 
eficientes.

Em relação ao mundo do tra-
balho, o ideal é trabalhar de casa, 
sempre que possível. A pandemia 
nos trouxe uma lição: a de que po-
demos substituir viagens de negó-
cios por reuniões virtuais. Os aviões 
consomem enormes quantidades 
de querosene, e as emissões são 
gigantescas. Caso não seja possível 
se reunir de modo virtual, tenha em 
mente que os voos sem escalas emi-
tem menos.

Um novo ano se aproxima e traz 
a possibilidade de uma vida mais sus-
tentável. Todos temos que mudar de 
atitude e rever hábitos. O planeta está 
com febre e precisa do esforço de to-
dos os governos e nós cidadãos para 
evitar danos irreversíveis. Dê o primei-
ro passo e comece. Escolher governos 
sérios e comprometidos com o plane-
ta é uma escolha em nossas mãos.

O grande gênio da Ciência Nikola 
Tesla (1856-1943) — que inventou 
e descreveu o sistema de corrente 
alternada, a bobina de Tesla, motor 
de indução elétrica, aeronaves sem 
asa e comunicações interplanetárias 
— foi testemunha de diferentes fa-
tos que corroboram a existência do 
Mundo Invisível.

Julie Byron, em seu livro Impres-
sionantes experiências mediúnicas 
de pessoas famosas, descreve-o 
como um homem incomum, excên-
trico, visionário e místico. A autora 
interrompe sua narrativa a respeito 
da curiosa personalidade do presti-
giado inventor com uma pergunta, 
no mínimo, instigante: “Terá sido 
Tesla um sensitivo?” Ela própria, 
rompendo a expectativa, prossegue: 
“Na verdade, a última pessoa a admi-

tir esta sugestão seria o próprio Tesla 
que, até o dia de sua morte, mante-
ve a opinião de que a raça humana 
era nada mais do que ‘máquinas de 
carne’. No entanto, apesar da visão 
antagônica em relação aos fenôme-
nos paranormais, Tesla foi abordado, 
repetidas vezes, durante toda a vida, 
pelo desconhecido”.

Embora talvez receoso, segun-
do o biógrafo dele, John J. O’Neill 
(1889-1953), em aceitar suas expe-
riências como psíquicas, em virtude 
do temor de ser associado ao Espiri-
tualismo ou a qualquer corrente que 
considerasse haver algo mais na for-
mação da vida do que apenas energia 
e matéria, cedeu à força dos fenôme-
nos ocorridos com ele próprio des-
de a infância. Conta-nos Julie que, 
funcionando semelhantemente a um 

receptor mediúnico, Tesla vivenciou 
muitos episódios extrassensoriais: 
“Na noite em que sua mãe morreu, 
do outro lado do mundo, Tesla viu 
o seguinte quadro: ‘uma nuvem car-
regando figuras angelicais de mara-
vilhosa beleza, das quais uma delas 
olhou fixamente para mim, amorosa-
mente, enquanto assumia as feições 
de minha mãe. A aparição flutuou, 
vagarosamente, através de meu quar-
to e em seguida desapareceu. Fui 
acordado por uma canção indescri-
tivelmente doce, cantada por muitas 
vozes. Naquele instante, uma certeza 
que nenhuma palavra pode exprimir 
abateu-se sobre mim: minha mãe ti-
nha acabado de morrer’”.

Certa ocasião, relata Julie, Tes-
la sentiu-se impelido a mandar um 
telegrama de Nova York afirmando 

que teve uma visão de que Angeline, 
sua irmã, estava aparecendo e desa-
parecendo. Ele suspeitava que ela 
não estivesse bem, sem, contudo, ter 
motivos para tal. Porém, sua intuição 
estava correta. A irmã dele estivera à 
beira da morte.

Como vimos, o renomado cien-
tista, reconhecendo ou não, possuía 
forte mediunidade, intrínseca a to-
dos nós, consoante lhes tenho expli-
cado. E, por isso mesmo, precisamos, 
conforme escrevi em “A abrangente 
missão do Templo da Boa Vontade”, 
ser evangelizados e apocaliptizados. 
Abordo o assunto ainda no terceiro 
volume da coleção O Brasil e o Apo-
calipse (1996) e no segundo volume 
das Sagradas Diretrizes Espirituais da 
Religião de Deus, do Cristo e do Es-
pírito Santo (1990).

2 OpiniãO
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Gari é homenageada por vereadores

Andamento dos projetos sugeridos pela CPI 
da Pandemia

Projeto nega autorização a motoristas 
profissionais que cometeram crime de 
trânsito

Parlamentar destaca presença de 
obras em bairros mais distantes

Brasil terá greve de funcionário público que já 
ganha muito bem

Sapinho é politico analógico 
em tempos de digitais

Eita que o meu amiguinho ma-
linha que atende pelo nominho de 
Cotoquinho fez uma bela observa-
ção em relação ao Sapinho Embus-
teiro Pastel Manguaceiro Barbudo... 
ele disse que ele é um político ana-
lógico em tempos da era digital... 
Acho que apesar de muito pequeni-
nho esse menino tem um coquinho 
altamente produtivo e ele esta certo 
mesmo... O Sapinho é um coronel 
dos tempos das redes sociais... Ele 
perdeu o poder e não perdeu a 
pose... quer continuar a mandar 
de qualquer jeito e não aceita ser 
contrariado e muito menos ser 
comparado como um brazuquinha 
qualquer que se submete as leis do 
país... O seu discurso é ultrapassado 
e fora moda.

Ceguinho olhador de 
caranguinhos?

Eita agora mesmo é que eu vi a 
coisa feder de uma vez por todas... 
Espia só seu menino... a nossa glo-
riosa Polícia Militar estava fazendo 
um trabalho para catar bandidos 
garfadores de caranguinhos e em-
presários do pozinho do capeta e 
deparou com um grupo fortemente 
armados que reagiram fortemente... 
Claro que a nossa PM tem sangue 
nos olhos e partiu para cima e catou 
todos e mandou dois para a cidade 
dos pés juntos para alegria e alivio 
da sociedade... Ah e no meio tinha 
um que foi catado e gritava que era 
deficiente visual, ou seja, ceguinho 
e disse ganhava vida olhando caran-
guinho... como ué? Ele se dizia cego 
dos dois olhos... 171 puríssimo...

Yes, temos políticos
 sociopatas

Há... há... há... Cotoquinho está 
pensando que político sociopata é 
aquele tem os pés chatos... né não 
malinha... esses são aqueles políti-
cos que se acham as últimas tubaí-
nas do deserto de São Pedro das Ve-
redas... E são pessoas que vivem no 
monte Olimpo... e não enxergam 
ninguém...não ouvem ninguém e só 
agem de acordo com o seu humor 
que varia a cada minuto e não é con-
fiável... Tu conheces alguém assim? 
Não? Oh louco meu... pois então tu 
vives enganado e assim vive melhor 
e não tem estresses e nem dor de 
estomago... A nossa Princesinha do 
Norte vive aprisionada em cárcere 
privado e sem direito a ver a luz 
do desenvolvimento... Por quê? Vai 
saber...

Textinho ou historinha creti-
ninha xonadinha

Pois muito que bem minha doce 
alegre gente do meu Brasil varonil... 
nesse momento estou deixando 
as coisas sérias e estou partindo 
firmemente para o nosso besteirol 
de cada dia... pois rir é o melhor re-
médio para quem torce para o Timi-
nho... e tem que oxigenar o Coqui-
nho com uma dose bem bitelona de 
bom humor - Um dia uma geninha 
que saiu da garrafa aproximou de 
um menino excessivamente alegre 
e mandou ele fazer um pedido... ele 
pediu um caranguinho... mas ele 
deu dois para o menino excessiva-
mente alegre que ele não gostava... 
pediu... merrequinha... ele deu o 
dobro para o outro... e ele pensou 
e disse.. Geninha... quem sabe tu 
não furas o meu olho direito? Cru-
zes... assim a outra ficará ceguinha... 
Maldade.

Hominho é atropelado por 
vaca e se danou

Oh minha gente que coisinha 
mais triste... Eu acho que está escri-
to o dia a hora que temos que nos 
despedir desse mundão sem por-
teira de meu Deus e quando chega 
esse momento não tem meu pé me 
dói de jeito maneira nenhuma e vai 
mesmo... por que estou dizendo 
isso? Simples... Um dia um hominho 
tinha chegado do trampo em sua 
house... cansado... brincou... e pro-
curou encher a pança... e foi assistir 
a telinha... E de repente caiu uma 
vaca no seu coquinho e o mandou 
para a cidade dos pés juntos... Isso 

aconteceu na cidade de Caratinga... 
como a vaca subiu no telhado? Eu lá 
sei uai, assim tu queres saber demais... 
mas foi veró mesmo... vaca no telhado.

Yes, teremos estacionamento 
para gatos e cães?

Muita gente sem conhecer bem fica 
criticando os nossos nobres edis... mas 
eu gostaria muito de que esses mesmos 
fosse na internet e procurasse saber o 
que fazem e que projetos apresentam 
para o povo e aí verão que os nossos 
são sérios... combativos e muito cor-
retos... Por cá, não se inventa Dia do 
Saci Perere... não se faz o Dia Jovem... E 
muito menos fazer alarde para obrigar 
os grandes supermercado e grandes 
empresas a construir estacionamento e 
até ai tudo legal... Mas o estacionamen-
to é exclusivo para gatos e cães... pode 
uma coisa dessas? Não pode né.. mas 
pode... cruz credo. E depois dizem que 
edil da capital é sabido... Sabidos são 
os nossos sim…

Chiquinho não apoia 
famigerado MST

Pois então seu menino eu tenho 
uma grande reserva com a religião que 
na verdade deveria ser a religação do 
homem com Deus que foi perdida e só 
conseguida após o sacrifício de morte 
de Jesus Cristo... mas não é isso que 
estamos vendo... pois os religiosos to-
maram para si o direito de representar 
Deus aqui na terra... aliás usurparam 
esse direito já que não foi dado.. Mas 
o Papa Chiquinho é um cabra da hora 
e joiado... ele é sincero no que diz... e 
é contra a ostentação e luxo exagera-
do da Igreja Católica... onde cardeais e 
bispos são tratados como estrelas... ele 
prega humildade e é contra todo tipo 
de apropriação indevida como MST e 
invade e aterroriza... os padres não. É.

Tudo começa do princípio

Não minha gente... isso não por de-
mais biito e muito emocionante? Como 
não insensível? Espia só... a frase que 
foi dita na reunião da Câmara de que 
alguém disse a muitos anos que “tudo 
começa pelo principio”... snif... snif... 
isso é por demais emocionante... e es-
tou feliz por aprender mais uma frase 
de efeito bombástico que vai mudar 
minha vida para sempre... eu nunca 
tinha pensado nisso... mas ainda bem 
que temos os nossos edis para nos en-
sinar frases que podem mudar o rumo 
da vida de qualquer pessoa... tu sabias 
que tudo começa do princípio? Não 
sabia... e até o meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Cotoqui-
nho... está por cá suspirando.

Pai é quem gera ou 
quem cria?

Oh que duvida cruel... mas Coto-
quinho está aqui todo encucado de-
pois que assistiu a reunião dos nobres 
edis na House do Povo que é tem o 
apelido de Câmara Municipal... é que 
o combativo edil Rodrigo Cadeirante 
disse que tem colega que só quer ser 
pai da criança quando nasce... mas que 
ele entende que pai é quem concebe e 
gera... é depois da bobiça e se colou já 
é pai... entendeu não? está... Na falta do 
mago Márcio Leite para desenhar para 
tu entenderes eu vou explicar... É que 
Rodrigo disse que o pai da obra é quem 
tem a ideia e coloca no papel... mas ele 
disse que tem colega que fica espiando e 
quando dá certo... pega a ideia já pronta 
e registra... ué e pode?

Montei no Porco

Ah não minha gente... na Câmara 
tem vereador que é prolixo demais e 
fala feito homem da cobra e por isso 
vou embora e chateado... e vou mesmo 
é picar a mula... deitar o cabelo... capar 
o gato e cair do capinado... enfim eu vou 
embora mesmo... e não adianta ficar es-
perneando e fazendo bobiça que não 
estarei por perto para lhe acudires não.. 
e amanhã eu volto se Deus quiser e por 
favor lembrem - “Onde estiver duas ou 
três pessoas falando em meu Nome, eu 
estarei no meio de vós.” Bíblia Sagrada...
para pensar mesmo 

O Fuso do dia é A TV Plim Plim do 
Rio com o Jornal Nacional que vem fa-
zendo um jornalismo terrorista desde 
o início da pandemia e informa pouco 
e faz sensacionalismo que o povo já 
entendeu o recado e rejeita...Xô coisa 
ruim...Fora

O Xonado do dia – Os bravos pro-
fissionais da saúde que estão na linha de 
frente e a imprensa séria que vem infor-
mando sem terrorismo e respondendo 
as ansiedades da população... Sucesso 
nobres guerreiros... Fui

Última

A pelegada ligada a carreiras do 
serviço público federal, que pagam 
salários de no mínimo R$ 21 mil 
mensais, encontrou uma maneira 
de fazer política eleitoral e também 
garantir uma folga adicional àque-
las próprias de fim de ano. Trata-se 

de uma espécie de gente que não 
pode ter queixas do que embolsam 
mensalmente. O salário inicial de 
um novo auditor da Receita, por 
exemplo, soma R$ 21.014 mensais. 
Alegam que o Orçamento de 2022 
não confirma a expectativa de um 

“bônus” e se irritaram com a previ-
são de aumento na Polícia Federal. 
Greves no serviço público são gre-
ves contra a população, que paga 
impostos injustos inclusive para 
bancar salários muito elevados. A 
legislação contínua omissa em rela-

ção a greve no serviço público, que 
o então presidente Lula classificava 
de “férias remuneradas”. Na PF, o 
salário inicial de um delegado che-
ga a R$ 23 mil, dez mil reais a mais 
que a remuneração de entrada de 
agentes.

Os motoristas de aplicativo 
e de vans escolares terão que 
apresentar certidão negativa de 
crimes de trânsito e de infrações 
administrativas graves. O texto, 
apresentado pelo deputado De-
legado Waldir (PSL-GO), altera o 
Código de Trânsito Brasileiro (Lei 

9503/97), que já exige desses pro-
fissionais a apresentação prévia 
de certidão negativa de antece-
dentes criminais (homicídio, rou-
bo, estupro e corrupção de meno-
res), renovável a cada cinco anos. 
O deputado considera que essas 
exigências desconsideram requi-

sitos específicos fundamentais 
para dar segurança à população 
que utiliza tais serviços. “Pessoas 
que mataram ou foram presas em 
flagrante delito por dirigir com a 
capacidade psicomotora alterada 
em razão da influência de álcool 
ou de outra substância psicoati-

va não podem ser autorizadas a 
exercer, por exemplo, o transpor-
te escolar”, diz o deputado. Tra-
mitação projeto será discutido e 
votado conclusivamente pelas co-
missões de Viação e Transportes; 
e de Constituição e Justiça e de 
Cidadania.

VALDEMAR SOARES

Diante da assinatura de ordem 
de serviços para recapeamento e 
reaberturas de avenidas em Mon-
tes Claros, pelo prefeito Humberto 
Souto (Cidadania), o vereador Mar-
cos Nem, (PSD) em seu pronuncia-
mento, destacou a eficácia deste 
pacote de obras para acompanhar o 
crescimento exorbitante que a cida-
de enfrenta. Frisou que o excelente 
visual urbanístico teve início com o 
recapeamento da área central, que 
estava abandonada há muitos anos 
e agora com os trabalhos se esten-

dendo às ruas e avenidas ligando 
bairros da periferia, o empreendi-
mento vem sendo concretizado, 
merecendo aplausos de pé pela 
população.

Na sua fala, Marcos Nem pon-
tuou que um dos fatores que vem 
fazendo a diferença, é o elo exis-
tente entre os poderes Executivo e 
Legislativo quando o prefeito acata 
os pedidos dos vereadores mostran-
do-lhe as precariedades de bairros 
em suas respectivas regiões. “Po-
demos afirmar que Montes Claros 
transformou-se em um verdadeiro 
canteiro de obras. É importante vê a 

disposição do prefeito em procurar 
atender o anseio do povo, não só 
no setor de pavimentação asfáltica, 
mas também nas outras áreas prio-
ritárias”, confidenciou. 

Entre as obras referidas neste 
segundo pacote, estão a pavimenta-
ção asfáltica e a adequação da ave-
nida Vicente Guimarães, término 
da avenida do Bicano e construção 
do restante da avenida do Vargem 
Grande. Estão previstos melhora-
mentos na avenida Sidney Chaves 
e abertura de uma avenida saindo 
das proximidades da antiga Cote-
minas ligando aos bairros Vilage I e 

II. Neste local será construída uma 
praça pública com lazer e entreteni-
mento para os moradores. 

Marcos Nem lembrou ainda que 
o prefeito dará sequência nas obras 
de urbanização de vários córregos, 
criando novo sistema viário. “É im-
portante destacar ainda, que dentro 
do acordo firmado entre o prefeito 
e vereadores de que cada edil tem 
o direito de indicar ruas da cidade, 
as quais estão sendo contempladas 
com mil metros de asfalto, este tra-
balho continua sendo agilizado, be-
neficiando milhares de moradores”, 
finalizou.

A Câmara de Vereadores rea-
lizou nesta segunda (6), no ple-
nário da Casa Legislativa, sessão 
especial para homenagear a ser-
vidora pública, Zilda Gonçalves 
Pereira. Proposição da vereadora 
professora Iara Pimentel e que 
foi aprovada por unanimidade. 
Participaram da solenidade, ve-
readores, o presidente da Esurb 
Edílson de Morais, o represen-

tante do Movimento dos Tra-
balhadores sem Teto (MST) e 
projeto Cozinha Solidária, Sady 
Simões, além de familiares, co-
legas e amigos da homenagea-
da. Iara Pimentel lembrou que 
homenageando a dona Zilda 
pelos mais de 30 anos de servi-
ço prestado à cidade de Montes 
Claros, homenageia as trabalha-
doras e trabalhadores da limpeza 

urbana: “Mesmo em tempo de 
pandemia, enfrentando a crise, 
eles não pararam. Muitas vezes 
lembramo-nos dos profissionais 
da saúde, da educação mas os 
aqueles que desenvolvem esse 
trabalho, às vezes braçal, ficam 
esquecidos. Nossa proposta é, 
com essa homenagem, dar visi-
bilidade a estes profissionais”, 
ressaltou Iara. O presidente da 

Esurb, Edílson de Morais Lopes, 
agradeceu ao prefeito Humberto 
Souto por acreditar e dar condi-
ções a uma empresa, que estava 
sucateada, se reerguer e dar con-
dições aos funcionários, muitos 
como dona Zilda, com anos na 
empresa, continuar garantindo o 
sustento da Família. ( VS)

Senado aprovou neste ano 
três dos 17 projetos de lei suge-
ridos pelo relatório final da CPI 
da Pandemia, encerrada em outu-
bro passado. As matérias seguem 
para a Câmara dos Deputados. 
Os textos aprovados prestam 
homenagem a vítimas do coro-
navírus, médicos, enfermeiros e 
outros trabalhadores que enfren-
taram a covid-19. Dos mais de 617 
mil brasileiros mortos pela doen-
ça, pelo menos 1,6 mil eram pro-
fissionais de saúde — segundo os 
Conselhos Federais de Medicina 
(CFM) e de Enfermagem (Cofen). 
Além das homenagens, a CPI da 
Pandemia propôs uma série de 

projetos para aperfeiçoar a legis-
lação e corrigir “deficiências do 
Poder Público”. Segundo o relator 
da comissão parlamentar de in-
quérito, senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), as matérias pretendem 
“limitar as disfuncionalidades do 
Estado e reforçar a observân-
cia de direitos e garantias fun-
damentais dos brasileiros”. 
Dos 14 projetos pendentes de 
deliberação, 11 aguardam a de-
signação de relatores nas comis-
sões de Assuntos Econômicos 
(CAE), Constituição e Justiça 
(CCJ), Relações Exteriores (CRE), 
Ciência e Tecnologia (CCT) e As-
suntos Sociais (CAS). Destaque 

para o PL 3.821/2021, que insti-
tui pensão especial para crianças 
e adolescentes órfãos de vítimas 
da pandemia da covid-19. O 
texto está sob análise da CAE. 
Na CCJ, o PL 3.825/2021 estabe-
lece prazo para que os presiden-
tes da Câmara e do Senado deci-
dam sobre denúncias de crimes 
de responsabilidade atribuídos 
a autoridades. A regra vale para 
acusações contra o presidente e 
o vice-presidente da República, 
o procurador-geral da Repúbli-
ca, ministros de Estado e do Su-
premo Tribunal Federal (STF). 
Três projetos aguardam distribui-
ção para as comissões de mérito. 

O PL 3.816/2021 pune o crime 
de extermínio. O PL 3.815/2021 
agrava penas para crimes con-
tra a Administração Pública co-
metidos durante calamidades 
ou situações de emergência. 
O PL 3.823/2021, que redefi-
ne a responsabilidade sanitária 
dos entes federados no Sistema 
Único de Saúde (SUS), chegou 
a ser colocado na pauta de vota-
ções do Plenário. Mas, a pedido 
dos senadores, deve ser reme-
tido às comissões temáticas. 
Confira a seguir a situação de 
todos os projetos sugeridos pela 
CPI da Pandemia. (Agência Sena-
do)

ASCOM/ CÂMARA



Montes Claros, segunda-feira 27.12.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica/ Saúde

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

ALMG analisará projeto de Gil Pereira 
que inclui o uso da aviação agrícola 
em incêndios florestais

STF extingue recurso movido por Montes 
Claros contra passaporte de vacinação

Pirapora alerta para aumento dos casos 
confirmados de Covid-19

Está pronto para análise do Ple-
nário da Assembleia Legislativa de 
Minas Gerais (ALMG), em 2º turno, 
o Projeto de Lei (PL) 2.209/20, do 
deputado Gil Pereira (PSD), que 
inclui o uso da aviação agrícola nas 
diretrizes de combate a incêndios 
florestais. Para isso, a proposição 
altera a Lei 20.922, de 2013, que 
dispõe sobre as políticas florestal 
e de proteção à biodiversidade 
no Estado. Essa foi uma das maté-
rias analisadas na quinta-feira (16) 
pela Comissão de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável. O 
relator, deputado Noraldino Júnior 
(PSC), apresentou o substitutivo nº 
1 ao vencido, que é o texto aprova-
do em 1º turno pelo Plenário. Pela 
nova redação proposta, o artigo 94 
da Lei 20.922, de 2013, que trata do 
plano de contingência para comba-
te a incêndios florestais, terá um pa-
rágrafo único, prevendo diretrizes 
para o uso das aeronaves agrícolas. 
Anteriormente, o projeto autori-
zava o poder público a requisitar 
aviões agrícolas particulares para o 
combate a incêndios.

A Comissão de Meio Ambien-
te analisa quatro projetos de lei e 
aprovou, desta vez em 1º turno, 
parecer favorável ao PL 1.345/19, 
que proíbe a comercialização de ci-

garros e similares nas unidades de 
conservação ambientais do Estado. 
De autoria do deputado Glaycon 
Franco (PV), a proposta recebeu o 
substitutivo nº 2, apresentado pelo 
relator, deputado Gil Pereira. O 
novo texto, em vez de proibir a ven-
da de cigarros nas UCs, conforme 
previa o substitutivo anterior, passa 
a proibir o uso de cigarros e simila-
res nessas unidades, por considerar 
a medida mais efetiva no combate 
aos incêndios. Para isso, acrescenta 
artigo à Lei 12.903, de 1998, que 
define medidas para combater o ta-
bagismo no Estado e proíbe o uso 
do cigarro e similares nos locais 
que menciona.

O parecer destaca o número 
recorde de incêndios em unidades 
de conservação mineiras em 2021: 
534 registros contra 354 na média 
histórica do período entre 2013 e 
2020. Também cita dado do Corpo 
de Bombeiros, que aponta a ação 
humana como causa de 90% das 
ocorrências. Por fim, menciona que 
a proibição do uso de cigarros em 
parques e outras áreas públicas já 
é realidade em outros países e tam-
bém no município de São Paulo.

Os deputados aprovaram, por 
fim, parecer de 1º turno ao PL 
383/19, do deputado Charles San-

tos (Republicanos), que institui o 
Disque Denúncia de atos ou infra-
ções praticadas contra o meio am-
biente. O parecer de Gil Pereira foi 
pela aprovação na forma do substi-
tutivo nº 1 da Comissão de Cons-
tituição e Justiça (CCJ). Com isso, 
a matéria segue agora para receber 
parecer da Comissão de Fiscalização 
Financeira e Orçamentária (FFO) 
antes de ser votado pelo Plenário. 
O texto da proposição prevê que o 
serviço de atendimento telefônico 
destinado a receber as denúncias 
não exigirá nenhum meio de iden-
tificação pessoal do denunciante. 
E ainda, que a denúncia será en-
caminhada ao órgão competente 
para apuração.

Em linhas gerais, o parecer 
aprovado na CCJ e referendado 
agora pela Comissão de Meio 
Ambiente apontou que já existe 
a Lei 14.986, de 2004, que insti-
tui serviço de Disque-Denúncia 
de Agressões ao Meio Ambiente 
no Estado. Também lembrou que 
o Estado disponibiliza o número 
181, disque-denúncia, que fun-
ciona como uma central de aten-
dimento unificada. O parecer da 
CCJ destaca que as denúncias são 
analisadas por agentes das Polí-
cias Civil e Militar e do Corpo de 

Bombeiros, reforçando que a PM 
faz parte do Sistema Estadual de 
Meio Ambiente e mantém a Com-
panhia de Polícia Militar de Meio 
Ambiente. Além disso, aponta, o 

governo possui a Ouvidoria-Geral 
do Estado.

O substitutivo nº 1 aprimora 
então a Lei 14.986, de 2004, pas-
sando a prever prazo para o envio 

de denúncias de crime e de não 
conformidade referente à segu-
rança de barragens ao órgão com-
petente, para apuração. (CARLOS 
HUMBERTO – Colaborador)

GIRLENO ALENCAR

O ministro Gilmar Mendes, do 
Supremo Tribunal Federal, mandou 
extinguir o recurso movido pela 
Prefeitura de Montes Claros contra 
a decisão do juiz substituto da 2ª 
Vara da Fazenda Pública de Montes 
Claros que proibiu a cobrança do 
“Passaporte de Vacinaçao” no mu-
nicípio. No seu despacho, datado 

de 13 de dezembro, mas somente 
agora tornado público, o ministro 
alega: “observo que a reclamante 
reitera questão contida nos autos 
da Reclamação 51.041/MG, de mi-
nha relatoria. Destaco, ainda, que 
as petições iniciais são semelhantes 
e postulam pedido idêntico. Asse-
vere-se que a jurisprudência desta 
Corte é pacífica no sentido de não 
admitir reiteração de reclamações 

com o mesmo fundamento. Nesse 
sentido: Rcl 25.474/DF, Rel. Min. 
Roberto Barroso, DJe 27.10.2016; 
Rcl 25.356/DF, Rel. Min. Dias Toffo-
li, DJe 7.10.2016; Rcl 42.507/PI, Rel. 
Min. Rosa Weber, DJe 26.8.2020; 
Rcl 35.048-AgR, Rel. Min. Luiz Fux, 
Primeira Turma, DJe 13.2.2020; en-
tre outros. Desse modo, com fun-
damento no art. 21, § 1º, do RI/STF, 
nego seguimento à presente recla-

mação. Publique-se. Brasília, 13 de 
dezembro de 2021”. Como Montes 
Claros entrou com dois recursos, 
ele não se manifestou no outro. Po-
rém, o Tribunal de Justiça de Minas 
Gerais derrubou a liminar concedi-
da pelo juiz montes-clarense e com 
isso, o comprovante de vacinação 
está sendo exigido.

Desde o dia 10 de dezembro 
que a Prefeitura entrou com Recla-
mação Constitucional com pedido 
de medida cautelar ao relator, onde 
alega que o insurgindo-se contra 
os atos normativos municipais, fo-
ram manejadas três ações judiciais, 
todas previamente ajuizadas quan-
do o reclamado encontrava-se no 
exercício judicante do Plantão e 
as decisões proferidas no plantão 
noturno, todas devidamente prepa-
radas para sustar os efeitos de deci-
são sanitária municipal que exigia e 
exige o comprovante de vacinação 
da Covid-19 para a participação em 
atos que envolvam a aglomeração 
de pessoas. “Sustentaram os impe-
trantes, em síntese, que as disposi-
ções acima estabelecidas afrontam 
o direito à liberdade de locomoção, 
além de serem desarrazoadas, es-
pecialmente porque consideram 
as restrições impossíveis de serem 
cumpridas pelos munícipes. As de-
cisões noturnas, proferidas no dia 
de ontem, 9 de dezembro de 2021, 
questionando Decretos publicados 

há mais de 15 dias”. Como se de-
monstrará de forma inequívoca, as 
decisões notadamente proferidas 
em direcionamento de juízo e na 
calada da noite, por juiz previamen-
te escolhido, acarreta gravíssima le-
são à ordem pública (notadamente 
à ordem pública administrativa), 
bem como à saúde pública e, acima 
de tudo, implicam em clara ofensa 
a comando judicial vinculante des-
ta Corte, recomendando pronta 
atuação deste Supremo Tribunal 
Federal.

Segundo a ação, o recurso mo-
vido é para preservar a competên-
cia do Supremo Tribunal Federal e 
garantir a autoridade de suas deci-
sões, e não podem ser previamente 
ignoradas por qualquer juízo do 
país: as decisões proferidas em con-
trole de constitucionalidade, por 
este Egrégio Tribunal produzem 
eficácia contra todos e efeito vincu-
lante, devendo ser implementadas 
e seguidas por todas as autorida-
des administrativas e judiciárias do 
país. O que se discute, na presente 
Reclamação, além da autoridade 
das decisões do Supremo Tribunal 
Federal, é o que seja Direito à liber-
dade. E a ponderação de princípios 
colocadas na hermenêutica consti-
tucional.

Afirma ainda que a liberdade 
de não vacinar-se não pode sobre-
por-se à garantia de saúde de toda 

a coletividade. A ninguém é dado 
o Direito de colocar a vida dos 
outros em claro risco, apenas por 
uma opção de consciência. Esta 
“versão ingênua do liberalismo, da 
democracia, e do princípio de que 
a maioria deve governar”, isto é, a 
liberdade irrestrita leva ao fim da li-
berdade; a tolerância irrestrita pode 
levar ao fim da tolerância. As redes 
sociais estão a confirmar cada dia 
mais Karll Popper. “Destarte, o com-
portamento do Reclamado, em de-
cisões estranhamente proferidas no 
plantão noturno do dia 09/12/2021, 
mostram completo desprezo pelas 
decisões vinculantes deste Tribunal.

“Não é possível desconsiderar 
que o país e o mundo enfrentam 
uma pandemia de graves propor-
ções. A enfermidade por Covid-19 
mostrou-se altamente contagiosa e 
é responsável, no Brasil, pela im-
pressionante cifra que hoje beira 
aos 620 mil mortos, além de mi-
lhões de sequelados. E que o juiz 
da comarca não poderia considerar 
ilegal ou inconstitucional a medida 
que impôs a obrigatoriedade de 
apresentação de cartão de vacina-
ção contra a Covid-19, para ativida-
des com aglomeração de pessoas, 
vez que as medidas encontram-se 
amparadas pelos limites para en-
frentamento da pandemia, já de-
lineados por esta Egrégia Corte 
Constitucional. 

A Secretaria Municipal de Saú-
de atualiza o Boletim de Casos 
Confirmados e faz uma alerta. 
O 71º boletim traz novos dados 
epidemiológicos, o documento 
revela que nas últimas semanas 
aumentaram os casos da Covid-19 
em Pirapora. Na primeira semana 
de novembro eram sete casos, já 
neste último boletim, o núme-
ro aumentou para 40 pacientes 
confirmados com o novo coro-
navírus. Por isso, a Secretaria de 
Saúde ratifica a necessidade de 
manter as medidas de distancia-
mento social, uso de máscara e 
álcool gel, além de completar a 
imunização através da vacina.   

Dados técnicos do Comitê 
de Enfrentamento da Covid-19 

de Pirapora

A partir desse documento é 
possível perceber se os casos 
confirmados estão aumentando, 
seguem estáveis ou diminuindo. 
Pirapora tem 19.245 casos noti-
ficados, 6.796 confirmados, 27 
casos em isolamento e 90 óbitos. 
No dia anterior, em 24 de de-
zembro, estava com 19.238 casos 
notificados. Na quinta-feira eram 
19.205 casos notificados. Foram 
40 novos casos notificados em 
apenas três dias.

O Comitê Técnico de Enfren-

tamento à Covid-19 atualiza o 
boletim deste sábado (25/12), 
sem nenhum caso confirmado 
para Covid - 19.  De acordo com 
o sistema oficial do Ministério da 
Saúde (e-SUS VE), a Fundação 
Dr. Moisés Magalhães Freire, tem 
ocupação de 7%: Leitos Clínicos 
Suporte Ventilatório Covid-19: 
18%% de Leitos UTI Covid-19: 
18% e 60% de Leitos de UTI Ge-
ral: 60% (Leitos de UTI destina-
dos a outras doenças). Dos casos 
confirmados internados no leito 
de CTI (geral), 50% são de Pira-
pora e 50% de outros municípios. 
Dos leitos clínicos, 100% são de 
outros municípios. (Ascom PMP)
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Com taxas a partir de 1,99% ao mês, linha começa em 24 de janeiro

Acordos de cooperação entre órgãos 
contribuíram para o resultado

THOMAZ/ AGÊNCIA BRASIL

MARCELLO CASAL JR./ AGÊNCIA BRASIL
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Caixa lança linha de 
antecipação de frete 
para caminhoneiros

BNB lança edital do Fundeci com R$ 6 milhões 
para aceleradoras de startups

Governo registra R$ 6,9 bilhões em devoluções 
do Auxílio Emergencial

Banco Central flexibiliza suspensão de 
instituições que descumprem Pix

Em meio à crise sanitária, pauta 
socioeconômica foi destaque na CAE em 2021

A partir de 24 de janeiro, as 
empresas de transporte rodoviário 
de carga poderão antecipar os fre-
tes na Caixa Econômica Federal. O 
banco lançará uma linha de opera-
ção de capital de giro para o setor, 
com os recursos caindo diretamen-
te na conta dos transportadores 
autônomos.

A linha terá juros a partir de 
1,99% ao mês. Segundo o banco, 
a taxa máxima de juros dependerá 
do perfil de cada empresa, baseado 
no histórico de crédito do tomador.

As empresas que contratam ser-

viços de frete a prazo poderão pedir 
à Caixa que antecipe o pagamento 
diretamente para o transportador 
autônomo, que receberá o valor à 
vista na conta-corrente, caso seja 
correntista da Caixa, ou na conta 
poupança digital, caso use o apli-
cativo Caixa Tem.

Só poderão ser antecipados os 
fretes com registro no sistema da 
Secretaria de Fazenda local, com 
base no Manifesto Eletrônico Fis-
cal, documento com informações 
sobre a carga e os responsáveis 
pelo transporte. O empréstimo 

será amortizado em parcela úni-
ca, com vencimento na data do 
pagamento do frete estipulada no 
MDF-e.

Assim que a linha começar a 
operar, as empresas de transpor-
te de cargas deverão pedir a ha-
bilitação do limite de crédito em 
qualquer agência da Caixa, me-
diante avaliação de crédito. Após a 
aprovação do limite, as empresas 
poderão contratar os empréstimos 
diretamente pelo Gerenciador Fi-
nanceiro do banco. (Agência Bra-
sil)

O Banco do Nordeste lançou na 
sexta-feira (24), o edital do Fundo 
de Desenvolvimento Econômico, 
Científico, Tecnológico e de Ino-
vação (Fundeci) com objetivo de 
fomentar o empreendedorismo 
inovador e o desenvolvimento 
sustentável de startups. O docu-
mento prevê a oferta de R$ 6 mi-
lhões a projetos de aceleradoras 

em caráter não reembolsável. Para 
concorrer ao edital, as empresas 
interessadas precisam realizar o 
cadastramento e o envio de pro-
jetos até 3 de março de 2022, 
devendo as aceleradoras e seus re-
presentantes estarem previamente 
habilitados até dia 24 de fevereiro 
de 2022.

As propostas devem ser envia-

das, exclusivamente, pela área de 
convênios do site do BNB. O resul-
tado preliminar da seleção dos pro-
jetos será divulgado em 7 de abril de 
2022. Podem participar acelerado-
ras - empresas privadas que apoiam 
criação e crescimento de startups - 
domiciliadas nos estados da região 
Nordeste e municípios do Espírito 
Santo e de Minas Gerais em que o 

Banco tem atuação.
As aceleradoras contempladas 

pelo edital irão estruturar e execu-
tar o Programa de Educação Empre-
endedora, que tem duração de até 
12 meses e é dividido em dois mó-
dulos: ideação e tração. O edital está 
disponível no site do BNB.

Os recursos previstos serão usa-
dos para apoiar iniciativas de acele-

radoras que auxiliam as empresas 
de base tecnológica (startups) na 
aproximação com investidores e 
potenciais clientes, assim como na 
aplicação de metodologia de valida-
ção de ideias, de acompanhamento, 
de capacitação e de aconselhamen-
to nos aspectos técnicos, jurídicos e 
mercadológicos.

Os projetos selecionados pode-

rão utilizar o valor obtido para paga-
mento de recursos humanos, equi-
pamentos e material permanente, 
materiais de consumo, serviços de 
terceiros e despesas administrativas. 
Além disso, está prevista premiação 
em dinheiro a ser ofertada às star-
tups mais bem colocadas em cada 
um dos dois módulos (ideação e 
tração).

O Ministério da Cidadania re-
gistra R$ 6,9 bilhões em devolução 
aos cofres públicos de valores que 
tinham como destino o Auxílio 
Emergencial em 2020 e 2021. De 
acordo com a pasta, as devoluções 
foram feitas por meio da emissão 
de Guia de Recolhimento da União 
(GRU), restituição por Documento 
de Arrecadação de Receitas Federais 
(Darf ), e recursos não movimenta-
dos dentro dos prazos legais, além 
de revisões e fiscalizações quanto à 
elegibilidade dos beneficiários.

Segundo o ministério, essa si-
tuação foi possível por meio de 
acordos de cooperação técnica com 
diversos órgãos dos Três Poderes, 

com a colaboração das respectivas 
áreas de investigação e de controle, 
que trocaram informações, conhe-
cimentos e bases de dados. Tam-
bém contribuiu para o resultado 
a estratégia de atuação integrada 
contra esse tipo de fraude, da qual 
participaram a Polícia Federal, a 
Caixa Econômica, o Ministério Pú-
blico Federal, a Receita Federal, a 
Controladoria-Geral da União e o 
Tribunal de Contas da União.

O Ministério da Cidadania in-
formou que, nesta semana, enviou 
mensagens de celular (SMS) para 
orientar os cidadãos sobre a devo-
lução voluntária de recursos ou de-
núncia de fraudes do Auxílio Emer-

gencial. Foram notificadas cerca de 
1 milhão de pessoas pela primeira 
vez.

O primeiro envio desse tipo de 
mensagem foi feito em dezembro 
de 2020. “Em 2021, foram realiza-
dos quatro disparos de mensagens 
ao longo do ano. Ao todo, 2,5 
milhões beneficiários do Auxílio 
Emergencial receberam 4 milhões 
de mensagens solicitando a de-
volução de valores”, acrescenta a 
pasta ao detalhar ações que desen-
volve visando o ressarcimento dos 
benefícios pagos “fora dos critérios 
de elegibilidade ao Auxílio Emer-
gencial”.

Entre as medidas detalhadas à 

Agência Brasil estão o resgate dos 
valores não movimentados na Cai-
xa Econômica Federal e a disponi-
bilização do site para as devoluções 
desde o início dos pagamentos do 
benefício. Esse canal permite a de-
volução de recursos por meio da 
emissão de GRU.

O ressarcimento dos recursos 
também pode ser feito por meio da 
emissão de Darf, no caso de rece-
bimento indevido do Auxílio Emer-
gencial pelos dependentes ou pelo 
titular da declaração de Imposto 
de Renda. Os valores recebidos são 
transferidos para a conta única do 
Tesouro Nacional e ficam à disposi-
ção da União. (Agência Brasil)

O Banco Central (BC) flexibi-
lizou as punições para as institui-
ções financeiras que descumpri-
rem as normas do Pix. A medida 
consta da nova versão do Manual 
de Penalidades do Pix, publicada 
na sexta-feira (24) no Diário Ofi-
cial da União.

A principal mudança diz res-
peito às hipóteses de suspensão. 
Segundo a versão anterior do ma-
nual, de outubro de 2020, seriam 

suspensas as instituições financei-
ras que atrasassem o pagamento 
de multas por até 30 dias, com 
a penalidade passando a valer a 
partir do primeiro dia de atraso. 
Agora, a suspensão vigorará ape-
nas para atrasos entre 15 e 30 dias 
após a data limite para o pagamen-
to.

A nova versão do manual reti-
rou um artigo que determinava a 
exclusão das instituições financei-

ras que reincidissem em infrações 
puníveis, com suspensão em até 
12 meses depois da primeira ocor-
rência.

Em contrapartida, o BC aumen-
tou os juros cobrados sobre mul-
tas em atraso. A versão anterior do 
manual estabelecia correção de 
multa de mora de 2% e juros de 
mora de 1% ao mês para multas 
não recolhidas no prazo. Agora, os 
juros de mora serão de 1% no mês 

do pagamento e equivalentes à 
taxa Selic ( juros básicos da econo-
mia), contada a partir do primeiro 
dia do mês subsequente ao do ven-
cimento, até o último dia do mês 
anterior ao do pagamento.

A multa de mora terá acrésci-
mo. A cada 30 dias de atraso, serão 
cobrados 2%, até atingir o limite 
de 20%, incidente sobre o valor 
atualizado da multa. (Agência Bra-
sil)

Em 2021, em meio ao quadro 
de inflação, desemprego e crise 
sanitária, a Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE), presidida pelo 
senador Otto Alencar (PSD-BA), 
aprovou uma série de projetos de 
grande impacto socioeconômico.

Um dos destaques foi o PL 
1.472/2021, que cria um novo mo-
delo na definição do preço da ga-
solina. O objetivo é criar um “col-
chão” para amortecer os impactos 
dos aumentos do preço do barril 
de petróleo, contendo a disparada 
dos preços ao consumidor final. O 
relator, Jean Paul Prates (PT-RN), 
explica que o PL 1.472/2021 é ba-
seado num “tripé”. Além de criar 
um programa de estabilização para 
diminuir a volatilidade, cria uma 

nova política de preços internos de 
venda a distribuidores e empresas 
comercializadoras de derivados do 
petróleo produzidos no Brasil. 

O texto também apresenta um 
conjunto de possíveis fontes de 
recursos, para evitar reajustes se-
guidos na bomba de combustível 
e na venda de gás. Entre eles está 
um imposto de exportação sobre o 
petróleo bruto. Pelo projeto, a re-
ceita advinda dessa cobrança será 
usada para subsidiar a estabilização 
nos preços.  

Outras fontes de recursos e ins-
trumentos que podem ser usados 
no “colchão” são: dividendos da 
Petrobras devidos à União; partici-
pações governamentais destinadas 
à União resultantes do regime de 

concessão e partilha; resultado po-
sitivo no balanço do Banco Central 
das reservas cambiais; e a receita 
de superávit financeiro de fontes 
de livre aplicação disponíveis no 
balanço da União. O PL 1.472/2021 
seguiu para o Plenário. 

SUBVENÇÃO ELÉTRICA - Tam-
bém passou na CAE o projeto (PL 
712/2019) que amplia a lista de dis-
tribuidoras de energia de pequeno 
porte com direito a subvenção. 
O autor é o senador Esperidião 
Amin (PP-SC), que explicou que o 
objetivo é resolver o problema de 
pequenas distribuidoras que, em 
geral, apresentam baixa densidade 
de carga em relação ao tamanho da 
rede, elevando as tarifas.

O relator foi o senador Venezia-
no Vital do Rego (MDB-PB), que 
acrescentou que as pequenas dis-
tribuidoras não contam com eco-
nomia de escala. Isso faz com que 
os consumidores dessas empresas 
fiquem condenados a pagar tarifas 
muito superiores às dos consumi-
dores de distribuidoras maiores. 

“Além de prejudicar as famílias, 
essa situação causa danos às ativi-
dades econômicas desenvolvidas 
em cidades atendidas por peque-
nas distribuidoras. Porque as em-
presas se deslocam para regiões 
vizinhas nas quais o serviço é pres-
tado por distribuidoras com tarifas 
menores. Outro ponto da proposta 
é incentivar que as pequenas dis-
tribuidoras sejam compradas por 

empresas com economias de es-
cala”, afirmou Veneziano quando 
da aprovação do PL 712/2019 em 
setembro. A proposta seguiu para a 
Câmara dos Deputados.

TARIFA MÍNIMA - Também foi 
aprovado pela CAE o projeto (PL 
1.905/2019) que proíbe a cobrança 
de tarifa mínima na prestação de 
fornecimentos de energia elétrica, 
água e telecomunicações nas casas 
de baixa renda. Para ter direito ao 
benefício, os moradores tem que 
fazer parte do CadÚnico, o cadas-
tro destinado a programas sociais 
do governo. 

“O ideal é que a tarifa mínima 
fosse extinta pra todos os cidadãos, 
pois é sobretarifação quando os 

usuários tem um consumo inferior. 
E a tarifa mínima ainda traz efeitos 
ambientais negativos, pois há um 
estímulo negativo decorrente do 
fato de não se premiar a econo-
mia”, lamentou a autora do proje-
to, Rose de Freitas (MDB-ES), que 
queria o fim total da tarifa mínima, 
mas foi voto vencido. 

“Se usarmos como exemplo o 
fornecimento de água, na maioria 
das cidades uma parcela significa-
tiva dos usuários, principalmente 
de baixa renda, tem um consumo 
inferior à franquia mínima”, acres-
centou o relator, senador Angelo 
Coronel (PSD-BA). Este projeto 
está agora na Comissão de Fiscali-
zação e Controle (CTFC). (Agência 
Senado)

ecOnOmia 
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Chuvas fazem 
barragem e rio 
transbordar no 
Norte de Minas

Arsan faz reunião com ANA sobre tarifa de 
resíduos sólidos

Auxílio-gás será pago hoje em cidades 
atingidas pela chuva em MG

IEF homenageia 
proprietários rurais 
pela soltura de animais 
silvestres em suas casas

DIVULGAÇAO

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

GIRLENO ALENCAR

As fortes chuvas que tem 
ocorrido nos últimos dias, com 
verdadeiras tromba d’água, tem 
mudado o cenário no Norte de 
Minas. Porém mostram outra 
triste realidade: a água despeja-
da pelas chuvas não são retidas 
para serem usadas no período 
da seca, pois falta barragens e 
barramentos para essa função. 

Uma das cenas que mais chamou 
a atenção foi em Salinas, onde 
a barragem de Bananal trans-
bordou depois de 14 anos com 
volumes comuns. Na cidade de 
Porteirinha, o rio Mosquito tam-
bém transbordou e inundou vá-
rios bairros da cidade e deixou 
famílias desalojadas.

Na cidade de Janaúba, a Bar-
ragem do Bico da Pedra está com 
43% da sua capacidade e em de-

zembro o nível de água subiu 
3,53 metros e desde outubro 
a barragem Bico da Pedra acu-
mula cheia de 5 metros. Agora, 
a represa gorutubana tem qua-
se 6 metros de água a mais em 
relação ao dia 25 de dezembro 
de 2020. A chuva na véspera de 
Natal ultrapassou os 70 milíme-
tros na cidade de janaúba, onde, 
desde outubro, já choveu 618 
milímetros.

A Agência Reguladora de Sane-
amento Básico do Norte de Minas 
(ARSAN), instalada há duas sema-
nas, realiza hoje (27), às 14 horas, 
uma reunião remota com a equipe 
técnica da Agência Nacional das 
Aguas (ANA), para discutir e orien-
tar sobre a cobrança de taxas ou 
tarifa de resíduos sólidos urbanos. 
O diretor-geral da ARSAN, Dinilton 
Pereira esclarece que a ANA publi-
cou manual com orientação sobre 
o preenchimento dos formulários.

No último dia 16 de dezem-
bro, a Agência Nacional de Águas 
e Saneamento básico publicou o 
manual orientativo sobre a norma 
de referência de 2021 da cobrança 
pela prestação do serviço público 
de manejo de resíduos sólidos ur-
banos. O material visa a facilitar 
o entendimento e a aplicação da 
Norma de Referência (NR1), apro-

vada pela Resolução no 79, de 14 
de junho de 2021, que dispõe so-
bre o regime, a estrutura e os parâ-
metros da cobrança pela prestação 
do serviço público de manejo de 
resíduos sólidos urbanos.

Além disso, o Manual busca 
orientar sobre os procedimentos 
e os prazos de fixação, reajuste e 
revisões tarifárias, temas também 
constantes da NR1. Com a publi-
cação da Lei no 14.026, em 15 
de julho de 2020, que instituiu o 
novo Marco Legal do Saneamen-
to Básico, a ANA assumiu novas 
competências, entre elas, a de 
editar normas de referência com 
diretrizes de caráter geral para a 
regulação dos serviços públicos de 
saneamento básico. Neste sentido, 
o Manual orientativo vem explicar 
o passo a passo de todo o processo 
de implementação dos instrumen-

tos de cobrança.
O Manual foi dividido em cinco 

seções: no primeiro capítulo, os 
objetivos e referências acerca do 
tema são apontados e esclarecidos 
para o leitor. A seção 2 trata dos 
conceitos e elementos básicos da 
cobrança pela prestação do Serviço 
Público de Manejo de Resíduos Só-
lidos Urbanos (SMRSU), entre ou-
tros detalhes. Já na seção 3, o leitor 
poderá compreender os aspectos 
institucionais da gestão do SMRSU, 
a partir dos arranjos possíveis e dos 
aspectos da prestação regionaliza-
da. A seção 4 traz um roteiro passo 
a passo para a implementação ou 
adequação da política de cobrança 
pela prestação do SMRSU. E por 
fim, na última seção, os gestores 
públicos poderão aprender sobre 
as condições específicas do regime 
tarifário: reajuste e revisão. (GA)

O Instituto Estadual de Florestas 
(IEF), por meio de sua Unidade Re-
gional de Florestas e Biodiversidade 
(URFBio) do Norte de Minas, ho-
menageou dois proprietários rurais 
que têm Áreas de Soltura de Animais 
Silvestres (Asas) em suas casas. A 
moção foi conferida pela relevância 
dos serviços prestados aos Centros 
de Triagem de Animais Silvestres de 
Minas Gerais (Cetas). Na ocasião, 
foi destacada também a atuação de 
médicos veterinários e biólogos da 
unidade.  Somente na semana de 8 
a 10 de dezembro, o Cetas de Mon-
tes Claros encaminhou cerca de 50 
aves para reabilitação em unidades 
do projeto Asas em Berilo e Grão 
Mogol. Os animais, após irem para 
essas áreas, permanecem por um 
período de aclimatação de 90 dias 
para, só então, serem reintroduzi-
dos na natureza.  

“Essa é uma missão para poucos. 
Animais silvestres vítimas de tráfico, 
atropelamento, cativeiro irregular, 

ferimentos por linhas de cerol, en-
tre outros tipos de crimes ambien-
tais, têm recebido acolhimento, 
tratamento e destinação adequada 
em Minas Gerais. Nos Cetas, eles 
recebem assistência até estarem 
saudáveis e preparados para envio 
às áreas de soltura”, explica a su-
pervisora do Regional Norte do IEF, 
Margarete Caires Azevedo.  

Aumentar o número de proprie-
dades rurais propícias à soltura de 
animais silvestres em Minas Gerais 
é o principal objetivo do ‘Proje-
to Asas’. O programa identifica 
terrenos que possuem estrutura 
adequada para receber os animais 
silvestres.  Para isso, são realizados 
levantamento faunístico, caracteri-
zação e avaliação da propriedade. 
As áreas rurais são selecionadas a 
partir da manifestação voluntária 
de proprietários interessados em 
participar do projeto, por meio de 
cadastro. 

De acordo com a analista am-

biental Érika Procópio os parcei-
ros cadastrados voluntariamente 
são fundamentais para o sucesso 
do Projeto Asas. “Além de alimen-
tação, eles fornecem espaço ade-
quado, como um viveiro para que 
o animal possa passar um período 
de adaptação ao habitat natural”, 
observa. 

O ‘Asas’ é uma parceria entre 
o IEF, o Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG), o Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e 
dos Recursos Naturais Renováveis 
(Ibama) e as organizações não go-
vernamentais (ONGs) Waita Insti-
tuto de Pesquisa e Conservação e a 
Águas Vivas Socioambiental. 

Minas Gerais conta com 51 áre-
as cadastradas junto ao IEF e aptas 
para soltura. São três Cetas, locali-
zados em Montes Claros, no Norte 
de Minas, Juiz de Fora, na Zona da 
Mata, e Belo Horizonte. Os dois 
últimos são unidades compartilha-
das com o Ibama. (GA)

O governo federal começa, hoje 
(27), a pagar o auxílio-gás anteci-
pado para famílias beneficiadas de 
58 municípios atingidos por fortes 
chuvas em Minas Gerais e; 42, na 
Bahia. Ao todo, são 108 mil famí-
lias que receberão o valor agora. Os 
inscritos no programa que são de 
outros locais do país começarão a 
receber o auxílio no dia 18 de janei-
ro, de acordo com uma escala que 
considera o número final do Núme-

ro de Identificação Social (NIS). 
Terão direito ao benefício de R$ 

52 (metade do valor de um boti-
jão de 13 quilos) pago de dois em 
dois meses, as famílias inscritas no 
Cadastro Único para Programas 
Sociais do governo federal (CadÚni-
co), com renda familiar mensal que 
alcance no máximo meio salário mí-
nimo, ou seja, R$ 550. Além disso, 
também estão na lista as famílias 
que incluam no mesmo domicílio 

pessoas que recebam o Benefício 
de Prestação Continuada (BPC) de 
assistência social. Esse benefício é 
dado a pessoas com deficiência e 
aos idosos com 65 anos ou mais que 
não possam prover a sua própria 
manutenção. Mulheres vítimas de 
violência doméstica têm preferência 
no recebimento do benefício.

Os beneficiários poderão usar 
os mesmos cartões e senhas utiliza-
dos para o saque do Auxílio Brasil. 

Quem usava o aplicativo Caixa Tem 
para receber o Bolsa Família tam-
bém poderão usar o aplicativo para 
movimentar o benefício. Também 
será possível sacar o dinheiro nas 
lotéricas, nos caixas eletrônicos e 
nos correspondentes Caixa Aqui.

Veja as cidades cujos benefici-
ários começarão a receber os re-
cursos já nesta segunda-feira, em 
Minas Gerais: Águas Formosas, Al-
menara, Alvarenga, Araçuaí, Ataléia, 
Bandeira, Bertópolis, Campanário, 
Caraí, Carlos Chagas, Carmo da Ca-
choeira, Catuji, Conselheiro Pena, 
Engenheiro Caldas, Crisólita, 

Cuparaque, Divino das Laranjei-
ras, Felisburgo, Franciscópolis, Frei 
Gaspar, Fronteira dos Vales, Goiabei-
ra, Ibirité, Itambacuri, Itaobim,

Jacinto, Jampruca, Jequitinho-
nha, Joaíma, Jordânia, Lagoa For-
mosa, Machacalis, Manhuaçu, Mata 
Verde, Monte Formoso, 

Nanuque, Novo Cruzeiro, Novo 
Oriente de Minas, Ouro Verde de 
Minas, Padre Paraíso, Palmópolis, 
Pavão, Pedra Azul, Pescador, Ponto 

dos Volantes, Resplendor, Rio do 
Prado, Rubim, Salto da Divisa, San-
ta Helena de Minas, Santa Maria do 
Salto, Santa Maria do Suaçuí, Santo 
Antônio do Amparo, Santo Antônio 
do Jacinto, São Félix de Minas, Teó-
filo Otoni, Umburatiba e Virgem da 
Lapa. 
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Arcebispo faz sua última mensagem 
natalina em Montes Claros

Montes Claros fica de 
fora do ICMS Turístico

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano dom 
João Justino Medeiros fez sua úl-
tima mensagem natalina aos fieis 
de Montes Claros e do Norte de 
Minas, ele que foi transferido para 
a Diocese de Goiânia, onde atuará 
como adjunto, a partir de fevereiro. 
Na sua mensagem, ele cita que “a 
liturgia da Igreja celebra o tempo 
do advento como preparação para 
a Solenidade do Natal de Nosso Se-
nhor Jesus Cristo. Nas quatro sema-
nas que antecedem o Natal, a Igreja 
contempla e medita o mistério das 
duas vindas do Senhor: aquela fu-
tura, quando Ele voltará glorioso, e 
aquela do passado, quando nasceu, 
em Belém, o Menino Deus. Há, 
porém, uma terceira vinda, apon-
tada pela própria liturgia, quando, 
no Missal Romano, encontra-se o 
prefácio “Cristo, Senhor e Juiz da 
História”, identificado como Pre-
fácio do Advento I-A. Nele se reza 
assim: “Vós preferistes ocultar o dia 
e a hora em que Cristo, vosso Filho, 
Senhor e Juiz da História, aparecerá 
nas nuvens do céu, revestido de po-
der e majestade. Naquele tremendo 
e glorioso dia, passará o mundo 

presente e surgirá novo céu e nova 
terra. Agora e em todos os tempos, 
ele vem ao nosso encontro, presen-
te em cada pessoa humana, para 
que o acolhamos na fé e o teste-
munhemos na caridade, enquanto 
esperamos a feliz realização de seu 
Reino”.

Explica que “não escape aos 
nossos ouvidos, sobretudo ao co-
ração, a afirmação de que agora e 
em todos os tempos Cristo vem ao 
nosso encontro, presente em cada 
pessoa humana. Por detrás dessas 
palavras ecoa boa parte dos ensina-
mentos de Jesus. Ele se faz presen-
te no irmão que tem fome, naquele 
que tem sede, no outro que está 
nu, ou naquele que está enfermo 
ou na prisão, no estrangeiro… 
Quantas outras situações huma-
nas poderiam ser lembradas aqui. 
Tomemos as situações vividas por 
Jesus. A viúva que chora a morte de 
seu único filho; o pai desesperado 
com a grave enfermidade de sua fi-
lha; a mulher que sofria de hemor-
ragia há muitos anos; o jovem rico e 
inquieto; a mulher pega em flagran-
te adultério; as crianças que eram 
repelidas pelos discípulos; a sogra 
de Pedro, febril e acamada; Judas 

Iscariotes, discípulo e traidor; os fa-
riseus e os mestres da Lei, sempre à 
procura de contradições no ensino 
de Jesus; os amigos de Betânia; os 
soldados e algozes que o prende-
ram e o torturaram; o governador 
Pôncio Pilatos, que o entregou para 
ser crucificado; Simão Cirineu, que 
o ajuda a carregar a cruz…”

“Neste Natal, relembremos as 
pessoas com as quais nos encon-
tramos no dia a dia de nossas lidas, 
sejam os familiares, os vizinhos, 
os amigos, os colegas de trabalho, 
os que estão nas calçadas, os que 
nos prestam serviços, os que nos 
governam, aqueles que nos pedem 
auxílios, alguém que nos ofendeu 
ou nos irritou e tantos outros. Na fé 
compreendemos que, em cada um 
deles, Cristo vem ao nosso encon-
tro. Mas, como vamos ao encontro 
deles? Conseguimos reconhecer 
neles a presença do Senhor? Que 
gestos demonstram esse reconhe-
cimento?”

Por fim, afirma que “Reconhe-
cer a presença de Cristo ao partir 
o pão, seja o eucarístico seja o 
alimento de cada dia, significa en-
contrá-lo na pessoa daquele que 
está diante de nós. Por isso, não há 

maior contradição do que meditar a 
Palavra e celebrar a eucaristia se em 
seguida viramos as costas aos que 
se aproximam de nós ou que estão 
no caminho por onde passamos. 

O apelo à conversão é constante, 
de toda hora e de cada situação. O 
discípulo de Jesus Cristo se deixa 
iluminar por sua Palavra e em cada 
circunstância procura agir como o 

Senhor agiria. Aí está a força trans-
formadora e revolucionária da fé 
cristã. Não deixemos perder essa 
direção que nos aponta o Reino dos 
Céus: a fraternidade”.

A Secretaria de Estado de Cul-
tura e Turismo de Minas Gerais 
(Secult) disponibilizou os índices 
definitivos do programa ICMS Tu-
rismo. Ao todo, dos 460 municí-
pios inscritos, 389 foram habilita-
dos na iniciativa, número recorde 
até hoje. Os índices para distribui-
ção dos recursos foram publicados 
no Diário Oficial. Os recursos se-
rão repassados às cidades habili-
tadas no decorrer de 2022, tendo 
como base o ano de 2020. A sur-
presa é que Montes Claros, maior 
cidade do Norte de Minas, ficou 
de fora, sem qualquer pontuação, 
apesar de contar com potencial, 
como o Parque da Lapa Grande e 
ainda o turismo de negócios.

O Programa ICMS Turismo tem 
a finalidade de promover o desen-
volvimento turístico dos municí-
pios mineiros, em conformidade 
com a Lei Estadual nº 18.030/2009, 
que redistribuiu as cotas de repas-
se financeiro do ICMS e do IPI, 
contemplando o setor do Turismo. 
Assim, a criação de um critério de 
repasse financeiro, denominado 
ICMS Turismo, fortaleceu a políti-

O que esperar do Registro de Imóveis em 2022 
 
O ano de 2021 foi marcado por diversas novidades na área registral imobiliária, com propostas 
legislativas e inovações tecnológicas que prometem melhorar o ambiente de negócios brasileiro. 
Nesse sentido, a que prediz gerar mais impactos em 2022 é o Projeto de Lei do Novo Marco de 
Garantias, elaborado a partir de reuniões entre governo federal, representantes de entidades 
do setor privado e da atividade registral imobiliária.  
 
O texto final apresenta propostas para flexibilizar o uso da alienação fiduciária, para realização 
de hipotecas pela via extrajudicial e para criar a Instituição Gestora de Garantias (IGG), pessoa 
jurídica de direito privado que avaliará as garantias para definir os limites a que os tomadores 
poderão ter acesso em instituições financeiras.  
 
“As inovações são muito bem-vindas, mas ainda há dúvidas sobre o papel da IGG. Ela analisará 
as garantias ou também irá constitui-las? O temor do mercado está nessa indefinição, mas 
emendas parlamentares podem corrigi-la”, explica Ana Cristina Maia, presidente do Colégio 
Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG). Esse questionamento se dá porque, 
atualmente, é possível obter as informações sobre dívidas do imóvel pela matrícula – o que não 
ocorre no PL, aumentando a insegurança jurídica aos credores. 
 
Outra novidade é a compra e venda de imóveis com tokens digitais, que permitem fracionar um 
bem e registrá-lo em blockchain. Uma decisão da Justiça do Rio Grande do Sul sobre permuta 
de imóveis com essa tecnologia, publicada em novembro deste ano, acendeu o alerta para a 
necessidade de regulamentação da área.  
 
“A tokenização já é realidade para vários ativos e, teoricamente, é possível virtualizar um bem 
sem repercussão na matrícula do imóvel ou no sistema formal de propriedade. O primeiro 
negócio desse tipo firmado no país, porém, utilizou a matrícula do imóvel. É preciso acompanhar 
a evolução desse tema em 2022, mas não vejo o crescimento desse instituto sem a criação de 
um suporte legal específico”, finaliza. 

ca pública para o desenvolvimento 
da gestão turística nos municípios 
mineiros. O ICMS Turismo estimu-
la a formatação e a implantação 
de programas e projetos voltados 
para o desenvolvimento do setor 
e das políticas públicas para o Tu-
rismo.

Para ter direito ao repasse, o 
município deve, anualmente, se 
enquadrar nos seguintes critérios 
obrigatórios: Participar de uma 
Instância de Governança Regional 
(IGR) certificada pela Secult, nos 
termos do Programa de Regiona-
lização do Turismo no Estado de 

Minas Gerais; ter uma política mu-
nicipal de Turismo elaborada e em 
implementação; possuir Conselho 
Municipal de Turismo (Comtur), 
constituído e em regular funciona-
mento; possuir Fundo Municipal 
de Turismo (Fumtur), constituído 
e em regular funcionamento. (GA)

Copasa deixa mais de 50 mil pessoas 
sem água no Natal

DIVULGAÇAO 

Aproximadamente 50 mil pes-
soas ficaram sem água no Natal, 
em Montes Claros, em situação 
controversa, pois os temporais que 
ocorreram na cidade inundaram vá-
rias casas, mas com água impropria 
para o consumo humano, que ser-
viam para descargas nos banheiros. 
De acordo com a Copasa, o motivo 
foi uma falta de energia elétrica na 
captação da Lapa Grande e na ETA 

Verde Grande, ocorrida na madru-
gada, além do rompimento da adu-
tora do sistema Pacuí proveniente 
das chuvas dos últimos dias. A esta-
tal informou que a energia elétrica 
já foi normalizada no dia 24 e os 
técnicos estiveram no local para 
realizar os serviços necessários e 
restabelecer o abastecimento. Para 
amenizar os impactos, o abasteci-
mento em locais prioritários como 

hospitais, unidades de saúde e de-
legacias será realizado por meio de 
caminhão-pipa. Ainda segundo a 
Copasa, a previsão é que o forne-
cimento de água seja normalizado, 
gradativamente, no decorrer da ma-
drugada de sábado. A manutenção 
estava prevista para ser concluída 
durante a noite de ontem.

A Agência Regularidade de Sane-
amento de Minas Gerais (Arsae-MG) 

avaliou 249 municípios e registra 
mais de 4.000 inconsistências nos 
serviços de abastecimento de água 
e esgotamento sanitário em 2021. 
As análises realizadas por meio do 
Projeto “Mais Água & Esgoto” possi-
bilitaram à Arsae-MG estar presente 
pela primeira vez em todos os mu-
nicípios regulados. O projeto ana-
lisou mais de 4.000 constatações 
relacionadas aos serviços de abas-
tecimento de água e esgotamento 
sanitário, como qualidade da água, 
paralisações no abastecimento, so-
licitações, reclamações, contratos, 
dentre outras. Desde o lançamento 
do Projeto, em 2018, já foram ava-
liados 393 municípios e registradas 
mais de 7.000 constatações.

O Projeto tem como objetivo 
monitorar e avaliar informações 
dos serviços de abastecimento de 
água e de esgotamento sanitário de 
forma remota, por meio de infor-
mações que prestadores de serviços 
regulados enviam periodicamente 
para a Arsae-MG. O Mais Água e 
Esgoto é desenvolvido pela equipe 
da Gerência de Informações Ope-
racionais (GIO). As constatações 
são enviadas para os respectivos 

prestadores para correções e es-
clarecimentos. O prestador tem 
em média de duas a três semanas 
para responder os questionamen-
tos e enviar para a Agência. De 
acordo com a equipe da GIO, nos 
casos em que há ausência de infor-
mação, o prestador deve enviar as 
informações faltantes.

Quando há inconsistência nos 
dados, solicita-se a correção das 
informações e o envio das infor-
mações corretas. Por fim, quando 
há mau desempenho na prestação 
do serviço, o prestador deve en-
caminhar o motivo do desempe-
nho insatisfatório e apresentar as 
ações que serão realizadas para 
solucionar o problema. Finali-
zados os processos na GIO, eles 
seguem para Gerência de Fisca-
lização Operacional e podem se 
tornar processos fiscalizatórios, 
principalmente diante de pontos 
não solucionados via Projeto Mais 
Água e Esgoto.

Na avaliação de Montes Claros, 
com base em dados de 2020, o to-
tal de constatações foram 79, sen-
do 28 ausência de informação: 13 
Inconsistência: 38 Mau desempe-

nho. São 22 informações operacio-
nais do serviço de abastecimento 
de água, 29 informações resumi-
das de controle da qualidade da 
água, um paralisação no abasteci-
mento de água: sete informações 
operacionais do serviço de esgota-
mento sanitário, duas Informações 
resumidas de monitoramento do 
tratamento de esgoto: uma infor-
mação de by-pass de esgoto, cinco 
solicitações e reclamações, oito 
ordens de serviços e quatro  Infor-
mações de contratos: 

A Arsae aponta que a “utiliza-
ção da capacidade hidráulica do 
tratamento de água”, na sede do 
município, não tem sido calculada 
de maneira correta. Esse indicador 
corresponde ao percentual utiliza-
do da capacidade nominal das es-
tações de tratamento de água, in-
dependentemente da localização, 
que atendem à localidade no mês 
de referência. Ou seja, ele é calcu-
lado pela razão entre o somatório 
das vazões médias de operação e 
o somatório das vazões nominais 
de projeto das estações. A ARSAE 
questiona os cálculos serão ajusta-
dos e disponibilizados. (GA)
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Criança de 3 anos morre com tiro na 
cabeça durante briga de bar, em Januária

Jovem morre em acidente na estrada entre 
Porteirinha e Pai Pedro

Acidente entre carro e ônibus deixa um 
morto e sete pessoas feridas na BR-135

Três acidentes na BR-135, em Montes Claros, 
deixa um morto e sete feridos

Funcionário de empresa 
morre afogado em lagoa 
do Parque Municipal

DIVULGAÇAO 

CORPO DE BOMBEIROS/ DIVULGAÇÃO 

POLÍCIA MILITAR RODOVIÁRIA/ DIVULGAÇÃO 

Uma briga iniciada em um bar 
terminou com a morte de uma 
criança de 3 anos, após ser baleada 
com um tiro na cabeça em Várzea 
Bonita, na zona rural de Januária. 
Durante a confusão, o dono do 
estabelecimento e outro homem 
também morreram. O caso ocor-
reu na noite deste sábado (25), por 
volta de 22h30, segundo a Polícia 
Militar. 

De acordo com a corporação, 
a briga teve início no bar que era 
de propriedade de Ronilson Lopes 
Santos, de 32 anos. Uma testemu-
nha informou aos militares que 
o homem havia se desentendido 
com Josué Carlos Barbosa, de 20 
anos, e Fernando Pereira de Brito, 

de 32. Por este motivo, Ronilson 
inclusive chegou a comprar uma 
arma. 

Na noite deste sábado, Josué e 
Fernando foram ao estabelecimen-
to armados com facas e afirmando 
que matariam Romilson. Houve 
briga e Fernando tentou esfaquear 
Ronilson, que revidou e matou o 
homem com um tiro na região do 
tórax. Após o disparo, Ronilson fu-
giu do bar em direção à casa onde 
morava com a esposa, mas foi per-
seguido por Josué que fincou uma 
faca nas costas do dono do bar. 

Ainda conforme a PM, Ronilson 
tentou revidar o ataque com um 
tiro, mas a bala acabou atingindo 
uma criança, de 3 anos, que mo-

rava em uma residência vizinha à 
casa de Ronilson. O menor ainda 
chegou a ser socorrida para um 
hospital em Chapada Gaúcha, mas 
morreu a caminho da unidade de 
saúde. Josué Carlos, após acertar a 
faca nas costas de Ronilson, ainda 
foi à casa do homem para conferir 
se ele havia morrido ou se seria ne-
cessário “terminar o serviço”. 

A esposa de Ronilson confir-
mou a morte do marido e Josué 
fugiu, mas foi localizado horas de-
pois pela Polícia Militar e preso.

Até o início da tarde de ontem 
(26), o corpo ainda não havia sido 
liberado pelo IML de Januária e 
não há informações sobre o veló-
rio e enterro da criança.

Um jovem de 18 anos morreu 
em acidente na estrada entre as ci-
dades de Porteirinha e Pai Pedro, 
na região da Serra Geral. Essa fata-

lidade foi na madrugada deste do-
mingo, dia 26 de dezembro. Bruno 
José dos Santos morava na comu-
nidade Furado do Peixe, município 

de Pai Pedro.
De acordo com informações da 

Polícia Militar e da Polícia Civil, o 
acidente fatal foi numa curva. O 

jovem estava numa motocicleta e 
teria perdido o controle direcional 
desse veículo e bateu na estrutura 
metálica da curva que fica a sete 

quilômetros da cidade de Pai Pe-
dro. Bruno José morreu no local. 
A equipe técnica da Polícia Civil fez 
a perícia e o corpo da vítima foi le-

vado para o Instituto Médico Legal 
(IML) e posteriormente liberado 
para o velório. (OLIVEIRA JÚNIOR 
- Colaborador)

Uma pessoa morreu e sete fica-
ram feridas, após um carro colidir 
contra um ônibus na BR-135, em 
Corinto. O acidente aconteceu na 
madrugada deste domingo (26), 
por volta das 3h.

De acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, passageiros do ônibus 
contaram que o carro invadiu e ba-
teu de frente contra o ônibus que 
seguia na direção contrária.

O motorista do carro, um ho-
mem de 34 anos, ficou preso en-
tre às ferragens e faleceu no local. 
Ainda de acordo com a PM, ele 
não possuía habilitação para diri-
gir. O corpo foi removido por uma 

funerária e encaminhado para o 
Posto Médico Legal de Curvelo.

Quatro homens de 28, 33, 36 e 
45 anos e três mulheres de 26, 35 
e 42 anos que estavam no ônibus, 
tiveram ferimentos moderados. 
Todos foram encaminhados em 
ambulâncias da concessionária 
que administra a rodovia e do 
Corpo de Bombeiros para o Hos-
pital Imaculada Conceição, em 
Curvelo.

A perícia civil compareceu no 
local para identificar as possíveis 
causas do acidente.

O trânsito no local chegou a fi-
car interditado, mas já foi liberado.

Uma pessoa morreu e sete fica-
ram feridas em três acidentes na 
BR-135, em Montes Claros. Um 
deles foi um tombamento de um 
caminhão na altura do km-380. 
Segundo a Eco-135, uma pessoa 
foi socorrida com ferimentos le-
ves e levada para o Hospital Uni-

versitário, em Montes Claros.
O outro acidente foi um enga-

vetamento na altura do KM-370 
na noite dessa sexta-feira (24). 
De acordo com a Polícia Militar 
Rodoviária, um caminhão que 
transportava um trator perdeu os 
freios e bateu em quatro carros 

e em uma carreta carregada de 
cerveja. Cinco pessoas ficaram fe-
ridas e foram socorridas por equi-
pes do Samu.

Segundo o Samu, um homem, 
de 54 anos, estava com suspeita 
de fratura no calcanhar; um ho-
mem, de 41, apresentava trauma-

tismo craniano; uma criança, de 
7 anos, foi socorrida com trauma 
abdominal e edema na face. O 
Samu também socorreu uma mu-
lher, de 41 anos, que se queixava 
de dor no tórax e costas e o filho 
dela, de 3 anos, que aparente-
mente não tinha ferimentos.

A outra batida foi entre um car-
ro e uma carreta na altura do KM-
384 na madrugada deste sábado. 
Segundo o Corpo de Bombeiros, 
o motorista, de 40 anos, bateu na 
traseira da carreta e morreu no 
local. Ele ficou preso às ferragens 
e o corpo foi desencarcerado 

pelos militares. O irmão dele foi 
socorrido com ferimentos graves 
em uma ambulância da Eco-135 e 
levado para a Santa Casa de Mon-
tes Claros.

De acordo com a Eco-135, o 
trânsito segue em pare e siga na 
altura do km-371.

Um homem, de 27 anos, mor-
reu afogado na lagoa do Parque 
Municipal Milton Prates, em Mon-
tes Claros, na sexta-feira (24). A 
vítima cuidava da manutenção 
dos brinquedos e era funcioná-
rio de uma empresa responsável 
pelos pedalinhos que ficam na 
lagoa.

O corpo foi encontrado pelos 
bombeiros em um local de três 
metros de profundidade. Segun-
do testemunhas, ele teria ido na-
dando até os pedalinhos, quando 
se afogou. O Secretário Municipal 
de Meio Ambiente, Sóter Magno, 
disse que o caso está sendo apu-
rado.
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Agência estadual de fomento à ciência, 
tecnologia e inovação é referência 

Governo de Minas disponibiliza nova 
funcionalidade no Portal de Compras 

Ações da Secretaria de Fazenda em 2021 
resultaram em conquistas para a população 
mineira 

DIVULGAÇAO 

DIVULGAÇAO 

Em 2021, a Fapemig comemo-
rou 35 anos de atividades com 
cinco novas chamadas para finan-
ciamento de pesquisas, totalizando 
um investimento de R$ 40 milhões. 
O presidente da instituição, Paulo 
Beirão, destacou o progresso da 
agência estadual de fomento à 
ciência. “Em 1986, ano em que a 
Fapemig efetivamente começou a 
funcionar, Minas publicou cerca de 
200 artigos. No ano passado, publi-
camos 60 vezes mais artigos em pe-
riódicos indexados. Qual atividade 
no país cresceu tanto? Não há. Isso 
é extraordinário, mesmo com as 
dificuldades”.  

O ano ainda contou com a no-
meação do novo diretor de Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação, Marcelo 
Gomes Speziali. O núcleo coorde-
na e formula atividades de fomen-
to, concessão de bolsas de ensino 
e pesquisa, gestão da propriedade 
intelectual e apoio e incentivo à 
pesquisa e à inovação científica e 
tecnológica.  

RETOMADA 

Respeitando as orientações dos 
órgãos de saúde sobre prevenção 
à Covid-19, a Fundação manteve o 
regime de trabalho remoto ao lon-

go do primeiro semestre de 2021 
e, em agosto, iniciou a retomada 
gradual das atividades presenciais, 
após deliberação do Comitê Extra-
ordinário Covid-19 do Estado de 
Minas Gerais, que colocou a região 
Central de Minas na Onda Verde do 
Plano Minas Consciente. As entre-
gas e os resultados não foram im-
pactados pelo teletrabalho.  

As Câmaras de Avaliação de Pro-
jetos analisaram 2.171 propostas 
submetidas a chamadas diversas 
e 35 solicitações de alteração em 
processos. Além disso, avaliaram 
a prestação de contas científica de 
1.041 projetos concluídos.  

Destaca-se que, em 2021, a Fun-
dação retomou programas impor-
tantes, que haviam sido interrom-
pidos. Um exemplo é a chamada 
Universal, destinada a financiar 
projetos de pesquisa em todas as 
áreas do conhecimento. Ela esteve 
suspensa entre 2019 e 2020, mas 
foi lançada em março com uma 
previsão inicial de investimento de 
R$ 18 milhões. Em setembro, foi 
anunciado o aumento desse valor, 
que passou para R$36 milhões, 
possibilitando o financiamento de 
mais de 800 projetos de pesquisa.  

Em maio de 2021, a agência 
lançou a Chamada 02/2021: Sele-

ção Pública de Adesão ao Programa 
Institucional de Iniciação Científi-
ca e Tecnológica - PIBIC, visando 
retomar a concessão de bolsas de 
iniciação científica. Em outra boa 
notícia, no mês de outubro, foi 
estabelecido o reajuste de 25% no 
valor das bolsas de formação Fape-
mig. Depois de quase oito anos 
sem alteração nos valores, as bol-
sas passam a valer: iniciação cientí-
fica (R$ 500), mestrado (R$ 1.875), 
doutorado (R$ 2.750) e bolsas de 
pós-doutorado (R$ 5.125).   

PERSPECTIVAS 

Em agosto de 2021, a instituição 
publicou o Planejamento Estratégi-
co, documento que orientará as 
práticas no período compreendido 
entre 2021 a 2025. O plano estra-
tégico possibilita a alocação eficaz 
e transparente dos recursos finan-
ceiros, materiais e humanos, além 
de permitir correções de decisões, 
fortalecer uma cultura voltada para 
o próprio planejamento e aprofun-
dar pontos positivos e negativos da 
Instituição. A Fundação trabalha 
com essa ferramenta desde 2007, 
o que auxilia na criação de indi-
cadores e métricas para monitorar 
os objetivos definidos e pactuados 

com todos os colaboradores.  
Além disso, vale destacar o 

avanço no desenvolvimento do 
Sistema Evando Mirra, plataforma 
de gestão de projetos desenvolvida 
pela Fapemig.

O nome é uma homenagem 
ao pesquisador mineiro que ocu-
pou diversos cargos de liderança. 

Durante o ano, foram articulados 
diálogos com os parceiros para 
o alinhamento das principais de-
mandas do projeto. Em fevereiro 
de 2021, foi assinado um contrato 
com a Prodemge, a fim de montar 
uma equipe responsável pelo de-
senvolvimento das próximas eta-
pas.   

Para 2022, existe expectativa 
de que a Fapemig receba seu or-
çamento integral, correspondente 
a 1% da receita do Estado. Isso 
permitirá a expansão do apoio a 
projetos e a programas, de forma a 
contribuir para o desenvolvimento 
sustentável de Minas e o bem-estar 
da população. (Agência Minas)

A Secretaria de Estado de Pla-
nejamento e Gestão (Seplag), por 
meio do Centro de Serviços Com-
partilhados (CSC), acaba de dis-
ponibilizar, no Portal de Compras 
MG, uma nova funcionalidade que 
permite aos órgãos e entidades rea-
lizarem pregões na forma eletrôni-
ca, sob o critério de julgamento de 
maior oferta. 

O novo recurso poderá ser utili-
zado para a realização de procedi-
mentos que revertam receitas para 
o Estado, como os de cessão one-
rosa e permissão de uso de bens e 
serviços públicos.

“Viabilizar a realização dos 
pregões de maior oferta na forma 
eletrônica traz ganhos tanto para 
o Estado quanto para a sociedade. 
Temos, além de um procedimento 
mais célere por conta do uso da 
tecnologia, uma maior amplitude 

de divulgação e participação dos 
fornecedores interessados, que 
não precisarão mais se deslocar 
fisicamente para os pregões. Isso 
também significa mais transparên-
cia para a sociedade, que pode 
acompanhar todo o registro dos 
atos e decisões por meio do Por-
tal”, destaca o subsecretário do 
Centro de Serviços Compartilha-
dos (CSC), Rodrigo Matias. 

Com essa nova funcionalidade 
no Portal de Compras, os proce-
dimentos passarão a ser realizados 
integralmente no formato eletrôni-
co. 

GESTÃO DE IMÓVEIS

Em 2021, a Seplag, por meio 
do CSC, começou a implementar a 
Política de Gestão de Imóvel (PGI). 
O objetivo é melhorar o aproveita-

mento e a destinação dos imóveis 
estaduais e, com isso, reduzir des-
pesas, ampliar receitas e conferir 
eficiência e eficácia à gestão do 
patrimônio imobiliário do Estado. 

Ainda no módulo do ‘pregão 
eletrônico’, foi disponibilizada 
uma alteração que proporcionará 
mais agilidade e apoio aos prego-
eiros na análise de pedidos de ex-
clusão de lances, pelos licitantes, 
durante o pregão. 

Já no módulo ‘execução de des-
pesa’, foram inseridos novos cam-
pos de preenchimento obrigatório 
no cadastro de conformidades. 
Será preciso especificar, por exem-
plo, mês e ano de competência da 
despesa a ser liquidada, além da 
data de previsão de pagamento, 
aprimorando a geração de infor-
mações sobre o gasto público por 
meio das compras. (Agência Minas)

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE CAR-
GASDO NORTE DE MINAS – SINDINOR – EDITAL - Antônio 
Henrique Sapori, Presidente do Sindicato das Empresas de Trans-
portes de Cargas do Norte de Minas – SINDINOR, no exercício 
de suas atribuições e emobediência ao disposto nos Artigos 38 e 
seguintes do Estatuto da Entidade, FAZ SABER que, no dia 29 de 
março de 2.022, na sede do SINDINOR, em MontesClaros, MG, 
na Avenida Cula Mangabeira, nº 320, sala 103, Bairro Cândida 
Câmara,serão realizadas ELEIÇÕES para escolha dos membros 
da Diretoria e do Conselho Fiscal para o triênio de quatorze de 
junho de 2.022 a treze de junho de 2.025, por escrutínio secreto 
e por meio físico, no horário de 08h00min às 18h00min, empri-
meira convocação, com a presença de, pelo menos, 50,0% (cin-
quenta por cento) das associadas com direito a voto. Não sendo 
obtido “quórum” em primeira convocação, ficam as associadas 
convocadas para a segunda, no dia 29 de abril de 2.022, no mes-
mo local e no horário de 08h00min às 18h00min, quando se rea-
lizarãoas eleições com qualquer número de votantes. Ficam con-
vocados os candidatos que formarem suas chapas a registrá-las, 
até o dia 07 de fevereiro de 2.022, na Secretaria do Sindicato, no 
horário de 08h00min às 18h00min, devendo ser obedecidas as 
exigências contidas nos artigos 51 a 55 do Estatuto. O prazo para 
impugnação de candidatos ou de chapas será de 2 (dois) dias 
úteis contados da publicação do registro das chapas. Terminada a 
votação, serão iniciados imediatamente, no mesmo local, os tra-
balhos de apuração dos votos. Se houver empate entre as chapas 
mais votadas, proceder-se-á a novas eleições. Em caso de chapa 
única, a votação dar-se-á por aclamação, ao final da Assembleia 
Geral e comqualquer “quórum”. Montes Claros, 27 de dezembro 
de 2.021. Antônio Henrique Sapori – Presidente.

Em 2021, a Secretaria de Estado 
de Fazenda de Minas Gerais (SEF/
MG) promoveu uma série de ações 
que repercutiram positivamente na 
vida dos cidadãos, dos servidores 
públicos e dos empresários. Entre 
os trabalhos desenvolvidos pelo 
órgão ao longo dos últimos 12 
meses, destacam-se iniciativas que 
ajudaram a despertar o interesse de 
se implementar novos negócios em 
Minas e medidas fundamentais em 
busca do reequilíbrio financeiro da 
máquina pública. 

Por intermédio da Subsecretaria 
da Receita Estadual, a SEF/MG am-
pliou a arrecadação sem aumentar 
os impostos, seguindo uma deter-
minação expressa do governador 
Romeu Zema. De janeiro a novem-
bro deste ano, a arrecadação geral 
fechou em R$ 75 bilhões, 29,6% a 
mais se comparado ao mesmo perí-
odo de 2020, quando foram arreca-
dados R$ 57,9 bilhões. 

Parte desse incremento se deveu 
à implementação do Refis Mineiro, 
programa que registrou 208.351 
adesões de pessoas físicas e jurídi-
cas, proporcionando a regulariza-
ção de R$ 4,7 bilhões de créditos 
tributários, sendo R$ 1,5 bilhão já 
efetivamente depositado nos cofres 

do Estado e o restante a ser pago 
em até 84 parcelas. 

Outro ponto fundamental foi a 
intensificação das ações de combate 
à sonegação fiscal. Somente neste 
ano, foram organizadas com órgãos 
parceiros 46 operações que resul-
taram na recuperação de R$ 1,7 bi-
lhão em impostos sonegados. Além 
de mais recursos para o Estado, 
as operações representaram o en-
frentamento à concorrência desleal 
que tanto prejudica os empresários 
cumpridores de seus deveres. 

O processo de desburocratiza-
ção do Estado, iniciado no primeiro 
ano da gestão Zema, também teve 
continuidade em 2021. Entre as 
muitas medidas adotadas, desta-
ca-se a concessão automatizada de 
Regime Especial para segmentos 
importantes para a economia como 
eletroeletrônicos, confecções, cal-
çados, fios e cabos, corredor de 
importação e e-commerce não 
vinculado. Com a modalidade do 
e-PTA/RE Automatizado, o tempo 
de conclusão do processo reduziu 
consideravelmente, passando de 
cem dias para apenas duas horas, 
tornando o Estado cada vez mais 
atrativo para as empresas já instala-
das e para as que desejam se insta-

lar em Minas. 

REPASSES - Já por meio da Sub-
secretaria do Tesouro Estadual, a 
SEF/MG manteve o compromisso 
de honrar o acordo com a Associa-
ção Mineira de Municípios (AMM) 
referente aos repasses constitucio-
nais não feitos pelo governo ante-
rior. Até agora, dos R$ 7 bilhões de-
vidos, já foram pagos R$ 5,2 bilhões 
(74%). 

Além disso, foi assinado outro 
acordo com a AMM para o paga-
mento, em 98 parcelas, de R$ 6,7 
bilhões referentes a repasses da 
Saúde previstos no orçamento es-
tadual entre 2009 e 2020, mas que 
não haviam sido quitados. 

Para quitar os valores referentes 
aos depósitos judiciais retirados 
pelo Executivo em 2015, também 
foi assinado um acordo com o Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais 
(TJMG). Ao todo, serão restituídos 
R$ 7,5 bilhões, divididos em 72 
parcelas a serem pagas a partir de 
janeiro de 2022. 

Outra conquista histórica na ad-
ministração pública foi a regulariza-
ção de passivos junto aos servido-
res estaduais. Depois de cinco anos 
e meio recebendo de forma parce-

lada, o funcionalismo do Executivo 
Estadual, finalmente, voltou a rece-
ber os salários de maneira integral e 
no quinto dia útil do mês. 

O 13º salário, que não era pago 
em parcela única há seis anos, foi 
depositado na conta de todos os 
servidores (ativos, aposentados e 
pensionistas) no último dia 15/12.  

As férias-prêmio convertidas em 
espécie que estavam represadas 
também voltaram a ser pagas, ga-
rantindo o direito de cerca de 25 
mil servidores que, até dezembro 
de 2022, receberão um total de R$ 
701 milhões.  

Para o secretário de Fazenda, 
Gustavo Barbosa, todas as ações im-
plementadas em 2021 são reflexo 
da organização do fluxo de caixa e 
da meta estabelecida pelo governo 
de reequilibrar as contas do Estado. 
Barbosa também atribui as conquis-
tas à dedicação de cada um dos ser-
vidores fazendários. 

“É público e notório que Minas 
Gerais tem a melhor administração 
tributária do país. A competência 
das nossas equipes nos dá a segu-
rança de que precisamos para pla-
nejar e, principalmente, cumprir 
futuras ações em 2022”, resume. 
(Agência Minas)
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Nino escreve seu livro, narrando toda a verdade sobre as ações de Tonico. Lota 
pede para ser a nova dama de companhia de Teresa. Bernardinho se declara para Lu-
pita e confessa que a seduziu a mando de Lota. Justina se acomoda na Pequena África, 
com a ajuda de Guebo. Elisa sugere procurar Tonico em nome de Solano. Passam-se 
alguns meses. Tem início o julgamento de Samuel.

Rose se arrepende do beijo e afasta Neném. Guilherme exige que Flávia vá 
embora de sua casa. Neném encontra Tigrão e o questiona sobre Tina. Flávia sobe 
no palco e Guilherme se desespera. Tina e Bianca espionam Neném e Tigrão. 
Rose e Daniel questionam Guilherme sobre o discurso de Flávia. Neném avisa a 
Roni que conseguiu o dinheiro .Marcelo tenta beijar Flávia. Guilherme conta para 
Paula que emprestou o dinheiro a Neném e ela decide ir à casa do noivo. Celina 
consegue abalar Guilherme com seus comentários sobre Rose. Paula conta para 

Nedda sobre o pedido de empréstimo e exige uma explicação do jogador. Guilherme vai ao quarto de Rose.

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30Seg a Sáb, às 20h30
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"ph"

(Gram.)
Maluco
(bras.)

Abertura
da blusa
na região
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grego 

do amor
(Mit.)
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sões; se-
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símbolo
do cifrão
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com
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Apurado
(o olfato)

Aleitar 

Objetivo
do safári 
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Marieta Severo

A do papa Francisco
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barbeador manual
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portáteis
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Vários
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O parceiro
da porta-
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Recursos 
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Santo, em
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Conjunto
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(Gram.)
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Paraná
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ça de cão 

Móvel do
quarto (pl.)

Tipo de
aparta-
mento

Iberê
Camargo,

pintor

3/ace — pit — san. 4/flat. 6/inciso.

Ravi conta a Joy sua história com Christian/Renato e pede para a mulher guardar se-
gredo. Joy decide usar todo o dinheiro que Christian/Renato pediu para Ravi guardar. 
Bárbara entrega um cartão de crédito a Janine, que aceita prolongar o acordo e escre-
ver o livro. Júlia dorme no sofá do consultório de Ana Virgínia. Érica hesita, mas acaba 
aceitando o convite de Santiago para ir com Luan ao aniversário de Rebeca. Ilana conta 
a Rebeca que Cecília passou no teste da campanha mais disputada da produtora. Bár-

bara anuncia à família que assinou o contrato para escrever um romance. Érica expõe a farsa de Bárbara.

O vendedor fica irritado com as freiras e cobra delas o seu prejuízo. Com medo 
do homem alterado, as irmãs vão embora no carro. Fabiana e Cecília entram na casa 
de Vitor com Dulce Maria sem ele saber. Silvestre conta para Franciely que Nicole 
ameaçou os dois e que quer saber quem é Selene. O vendedor vai até o colégio falar 
com a Madre Superiora, que fica chocada ao saber de tudo. Vitor conversa com Dulce 
Maria. Haydee e Flávio dizem para Gustavo que estão passando necessidades finan-

ceiras com Nicole e que por isso ela não poderá comprar as coisas que sempre sonhou para o casamento. Gustavo 
entrega um cheque para a dupla. Haydee também entrega um currículo grande e falso de Flávio para Gustavo. 
Flávio passa seu celular para Silvana e diz que podem combinar de fazer alguma coisa. Madre Superiora chama a 
atenção de Estefânia e diz que os assuntos particulares dela abalam uma criança e interferem na rotina do colégio. 
Selene entra na casa do Vitor e se depara com Dulce Maria. O chef havia ido no quarto pegar seu celular e não vê a 
mulher entrar. Dulce Maria diz para a ruiva que Gustavo e Estefânia brigaram. Selene se apresenta então para Dulce 
Maria como sendo a noiva de Vitor. A menina vai embora e Vitor fica irritado ao ver Selene na sala de sua casa e saber 
do que aconteceu. O chef de cozinha expulsa mais uma vez Selene, mas a mulher gosta de toda situação armada e 
garante que não vai desistir. De volta ao colégio, Madre Superiora exige explicações de Cecília e Fabiana sobre seus 
comportamentos. Enquanto isso, Estefânia conversa com Dulce Maria sobre o ocorrido na casa de Vitor. Franciely 
diz para Silvestre que conseguiu colocar Ribeiro na cola de Selene (Gabriela Petry).

Maiara acredita que Fernando quis 
provocá-la com foto com outra 
mulher: ‘Inseguro’

Viih Tube é chamada de ‘má 
influência’ ao chegar em São Miguel 
do Gostoso para o Réveillon

Maiara revelou como está se sen-
tindo após a traição de Fernando Zor 
e afirmou que acredita que o com-
portamento do sertanejo foi uma for-
ma de provocá-la. ‘Ele estava muito 
inseguro em relação a mim’, avaliou. 
Saiba mais!

Maiara ainda está digerindo a 
traição de Fernando Zor, que fez o 
até então casal se separar mais uma 
vez. Segundo amigos próximos da 
irmã de Maraisa, com quem ela teria 
desabafado, Maiara está se sentindo 
desrespeitada e exposta pelo parcei-
ro de Sorocaba.

“Faltou respeito a mim! Respeito 
à minha imagem. Um homem com-
prometido precisa ter postura”, disse 
a sertaneja de acordo com uma fonte 
do colunista Léo Dias. Para Maiara, 
o fato de Fernando ter posado ao 
lado de uma mulher em uma foto tão 
comprometedora, faz com que ela 
acredite que ele queria provocá-la. 
“Ele estava muito inseguro em rela-
ção a mim”, justificou a artista.

 Maiara ainda completou: “Ele é 
um homem público, que estava com-
prometido. Deveria, sim, se portar 
como alguém nessa condição”. Uma 
das fontes ouvidas pelo colunista 
opinou: “Ele poderia fazer o que 
quisesse num quarto de hotel, por 
exemplo. Para preservar a própria 
imagem e a dela. Se fez dessa forma, 

Encanto
Sala 02
2D DUB

14:30

Matrix Resurrections
14 anos

Sala 05
2D DUB

14:30
 

Sala 02
2D DUB

17:20
 

Sala 05
2D LEG
17:40
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PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
20/12/2021 até 24/12/2021

tão escancarada, é porque queria que 
isso chegasse até ela. Queria que fos-
se público”.

FERNANDO ZOR NEGA TER TRA-
ÍDO MAIARA

Apesar de ter posado em clima 
de intimidade com outra mulher, 
que ainda afirmou ter sido ameaçada 
pela equipe do sertanejo, Fernando 
garantiu que não traiu Maiara. “Era 
um bar que tinha música ao vivo. Nós 
fizemos um show na cidade. Termi-
nou o show, o show foi cedo. Como 
a gente perdeu o voo, em Curitiba, 
o voo passou para as 5h da manhã. 
Com isso, fui a um barzinho, inclu-

sive com casais de amigos, o local 
foi enchendo ... e, assim, as pessoas 
pediam pra tirar foto e eu, assim, 
normal, conversando com todo mun-
do, como eu sempre faço. Sempre, 
sempre fiz isso! Eu não nego foto pra 
ninguém. E aí a Maiara cai nas pilhas 
de hater”, descreveu o cantor.

Segundo o artista, a relação dos 
dois ficou estremecida quando Maia-
ra mandou um “eu te amo” por men-
sagem para ele, que respondeu com 
um emoji de coração. A partir daí, se-
gundo Fernando, ela não falou mais 
com ele por achar que ele teria sido 
frio com ela.

Viih Tube já arrumou as malas e 
pegou o avião para São Miguel do 
Gostoso (RN), onde passará o Ré-
veillon ao lado de amigos. Um deles, 
aliás, é Sarah Andrade, com quem a 
ex-BBB se encontrou por acaso no 
hotel. A ex de Lucas Viana até brin-
cou com a youtuber: ‘má influência’

Viih Tube, que ganhou fama de 
pegadora após beijar mais de 40 bo-
cas na “Farofa da Gkay”, agora pode 
bater o recorde durante as festas que 
antecedem o Réveillon. Isso porque 
a ex-BBB vai passar a virada em São 
Miguel do Gostoso (RN), um dos 
destinos preferidos dos famosos para 
o “esquenta” ano do Ano Novo.

Quem também estava por lá era 
Sarah Andrade, que acabou de colo-
car um ponto final no relacionamen-
to com Lucas Viana, ex-A Fazenda. Ao 
encontrar Viih Tube, a consultora de 
marketing brincou com a amiga, cha-
mando-a de “má influência”.

“Alou, Gostoso, cheguei. Já estou 
muito mal acompanhada aqui com a 
má influência. Cheguei e essa aqui 
estava no quarto do lado, cara. Isso 
aqui é má influência”, disse Sarah, 
mostrando a youtuber sentada co-
mendo enquanto usava apenas um 
shortinho e biquíni.

Viih Tube é chamada de ‘má in-
fluência’ por Sarah Andrade após as 
duas se encontrarem em São Miguel 
do Gostoso, onde vão passar o Ré-
veillon

LIPE RIBEIRO, FICANTE DE VIIH 
TUBE, TAMBÉM DEVE DESEMBAR-
CAR EM GOSTOSO

Em um dos stories da influencer, 
que chegou a pagar mais de R$ 2 mil 
em uma viagem de táxi de São Pau-
lo para o Rio de Janeiro, Viih Tube 
respostou um vídeo de um seguidor. 
Ele a filmou caminhando por uma es-
trada de terra no lugar paradisíaco e 
afirmou a blogueira teria ficado com 
cinco pessoas só naquele percurso, o 

que arrancou boas risadas da própria 
Vitória.

O internauta, aliás, chegou a mar-
car Lipe Ribeiro, atual ficante de Viih, 
para que ele pudesse tomar uma 
“providência”. Os dois mantêm, por 
enquanto, uma relação sem compro-
missos, como detalhou o ex-A Fazen-
da recentemente. O influenciador 
deve inclusive participar do “esquen-
ta” de Réveillon em Gostoso ao lado 
da nova amada.

VIIH TUBE E LIPE RIBEIRO CHE-
GARAM JUNTOS À FESTA DE VIRGÍ-
NIA FONSECA

Embora ainda não estejam namo-
rando, Viih e Lipe já são vistos como 
um casal em meio ao círculo de ami-
gos. Isso porque os dois não apenas 
se arrumaram juntos para a festa de 
Virgínia, como também se beijaram 
em frente às câmeras ao chegarem 
ao local do evento. Em dado momen-
to, o ex-peão brincou com seu novo 
amor: “Pegar táxi”.
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Atlético define valor para gastar em 
reforços; compare com anos anteriores

Dívida do Corinthians faz América perder 
Janderson para time da Série B 

Transfer ban e Rodriguinho: Cruzeiro terá 
de pagar R$ 50 milhões na Fifa 

Tite aparece em ranking de melhores 
técnicos do mundo

eSpORte

O Atlético projeta um gasto de 
R$ 40 milhões em contratações de 
jogadores em 2022. O valor está 
no orçamento aprovado na última 
semana pelo Conselho Deliberativo 
do clube.

É uma quantia intermediária 
se comparada a projeções anterio-
res feitas pelo Galo. Em 2020, por 
exemplo, os conselheiros aprova-
ram gastos de R$ 60 milhões em 
aquisições de atletas em 2021.

Em 2019, por sua vez, o orça-
mento aprovado para 2020 projeta-

va R$ 20 milhões em contratações.
Orçamento de 2022 (aprovado 

em 2021) - R$ 40 milhões
Orçamento de 2021 (aprovado 

em 2020) - R$ 60 milhões
Orçamento de 2020 (aprovado 

em 2019) - R$ 20 milhões
Orçamento de 2019 (aprovado 

em 2018) - R$ 20 milhões
Orçamento de 2018 (aprovado 

em 2017) - R$ 10 milhões

Na prática, os valores previs-
tos em orçamento não costumam 

ser seguidos rigorosamente pelas 
diretorias dos clubes. Trata-se de 
uma projeção, que ao longo do 
ano é modificada em função de 
fatores imprevisíveis.

O documento, porém, indica 
qual deve ser o perfil do Atlético 
no mercado. Enquanto pretende 
gastar R$ 40 milhões em contra-
tações em 2022, o clube projeta 
arrecadar R$ 140 milhões em ven-
das - R$ 20 milhões a mais que a 
projeção feita para 2021. (Superes-
portes)

Sem ter efetivado a contratação 
de nenhum jogador para a próxima 
temporada, o América esteve perto 
de acertar com um dos destaques 
ofensivos do Brasileirão de 2021. 
De acordo com Marcus Salum, 
atual coordenador de futebol clu-
be-empresa do Coelho, a equipe 
alviverde perdeu para o Grêmio a 
disputa pelo atacante Janderson, 
que pertence ao Corinthians.

O dirigente afirmou que chegou 
a acertar, junto do agente do atleta 
de 22 anos, sua vinda para o Lanna 
Drumond. Porém, o Corinthians 
tinha uma dívida com o Grêmio 
referente à contratação do meia-a-
tacante Luan, feita em 2020, o que 
acabou inviabilizando a negociação 
com o Coelho.

“O Janderson já foi para o Grê-
mio. Nós nos interessamos, mas 
o Grêmio tinha um crédito para 
receber do Corinthians referente 

ao Luan. Os dois clubes acabaram 
compondo, neste débito, parte do 
passe do Janderson. Foi uma pena, 
porque nós chegamos a fazer uma 
proposta. Até acertamos com o em-
presário do jogador, e praticamente 
tínhamos fechado, mas não conse-
guimos resolver o assunto com o 
Corinthians”, revelou o dirigente 
ao Superesportes.

Apesar da confirmação de Sa-
lum que Janderson já é jogador do 
Grêmio, a equipe gaúcha ainda não 
anunciou a contratação do atleta. O 
coordenador americano ressaltou 
tamanho desejo de ter fechado com 
atleta.

“Eles queriam vender, e nós fi-
zemos proposta para comprar par-
te do passe, mas como havia esse 
valor em aberto entre Corinthians 
e Grêmio, foi de conveniência os 
clubes se acertarem. Essa era uma 

contratação que eu gostaria de ter 
feito, mas não consegui”, comple-
tou o dirigente.

Janderson chegaria ao América 
para exercer função semelhante à 
que Ademir fez nas últimas duas 
temporadas. Atacante de beirada, 
o atleta revelado pelo Corinthians 
tem como principais qualidades o 
drible e a velocidade.

Emprestado para o Atlético-GO 
em 2021, Janderson terminou a 
Série A como o principal jogador 
ofensivo do Dragão. O extremo fez 
34 jogos, marcou três gols e deu 
uma assistência na competição.

Confira os principais números 
de Janderson pelo Atlético-GO no 
Brasileirão:

 
Jogos: 34 (25 como titular)
Gols: 3

Assistências: 1
Grandes chances criadas: 3
Finalizações p/ jogo: 1.3
Dribles bem sucedidos: 1.6 

(40%)
Nota média SofaScore: 6.70

Reformulação

O América tem interesse no 
atacante Mikael, de 22 anos, que 
pertence ao Sport. Até o momento, 
a equipe alviverde não anunciou a 
chegada de nenhum novo atleta.

Em contrapartida à falta de 
contratações, o Coelho já acertou 
a permanência de jogadores im-
portantes. Até o momento, tiveram 
vínculos estendidos o goleiro Ma-
theus Cavichioli, o lateral-esquer-
do Marlon, o lateral-direito Patric, 
o volante Juninho e os atacantes 
Felipe Azevedo e Berrío.

O Coelho confirmou as saídas 
do lateral-direito Diego Ferreira, 

dos zagueiros Eduardo Bauer-
mann, Ricardo Silva e Anderson, 
dos laterais-esquerdos Alan Rus-
chel e Lucas Luan, do volante Ra-
mon e Sabino, dos meia-atacantes 
Marcelo Toscano, Geovane, Bruno 
Nazário e Isaque, e dos atacantes 

Ribamar, Chrigor, Luiz Fernando e 
Ademir.

O América acertou a renovação 
de contrato com o goleiro Matheus 
Cavichioli até o fim de 2023. O ar-
queiro foi peça fundamental na 
temporada 2021. (Superesportes)

O presidente Sérgio Santos Ro-
drigues afirmou que o Cruzeiro 
terá de pagar R$ 50 milhões de dí-
vidas na Fifa nos próximos meses. 
A soma corresponde aos valores 
de três negociações - Arrascaeta e 
Riascos, em 2015, e Rodriguinho, 
em 2019. Segundo o dirigente, o 
ex-jogador Ronaldo, que adquiriu 

90% das ações da Sociedade Anô-
nima do Futebol, comprometeu-se 
a solucionar os problemas.

“R$ 20 milhões de transfer ban 
é ele (Ronaldo) quem vai pagar. 
Em tese, essa é uma dívida da as-
sociação, mas, se não pagar, não 
tem futebol. Ano que vem vamos 
ter de novo uma grande, do Rodri-

O comandante da seleção do 
Brasil, Tite, é o único brasileiro no 
ranking de melhores técnicos de fu-
tebol do mundo elaborado pela re-

vista especializada Four Four Two. 
Ele está na 35ª posição da relação.

Segundo a publicação inglesa, 
“o técnico do Brasil completou 60 

anos este ano, lançou uma geração 
de estrelas da seleção e chegou à 
final da Copa América - seu time es-
tará entre os favoritos para a Copa 

do Mundo no ano que vem e ele 
ainda é um técnico de seleção as-
tuto, capaz de encontrar harmo-
nia entre as estrelas do samba do 

Brasil”.
O primeiro colocado no ranking 

é o espanhol Pep Guardiola, que 
comanda o Manchester City (Ingla-

terra), sendo seguido pelos alemães 
Jürgen Klopp, do Liverpool (Ingla-
terra), e Thomas Tuchel, do Chelsea 
(Inglaterra). (Agência Brasil)

guinho, que foi comprado e mais 
uma vez não foi pago. Se não me 
engano, é mais de R$ 30 milhões”, 
disse Rodrigues, em entrevista à 
TV Máfia Azul.

Os débitos referentes a Arras-
caeta e Riascos são com Defensor, 
do Uruguai, e Mazatlán (antigo 
Monarcas Morelia), do México. 
Por causa das pendências, o clube 
foi punido pela Fifa com o trans-
fer ban, que impede o registro de 
jogadores no Boletim Informativo 
Diário da CBF. No caso de Rodri-
guinho, o dinheiro é devido ao 
Pyramids, do Egito.

Na operação para ter Rodrigui-
nho, em janeiro de 2019, o Cru-
zeiro precisava desembolsar US$ 7 
milhões (R$ 26 milhões na época) 
ao longo de três anos: US$ 1 mi-
lhão de entrada, US$ 500 mil em 
novembro de 2019, US$ 500 mil 
em fevereiro de 2020, US$ 500 mil 

em maio de 2020, US$ 500 mil em 
agosto de 2020, US$ 500 mil em 
outubro de 2020 e US$ 3 milhões 
em janeiro de 2022.

O passivo de R$ 50 milhões é 
apenas uma pequena parcela da 
dívida de R$ 1 bilhão da associação 
civil. Por causa disso, Sérgio Rodri-
gues defendeu que o aporte de R$ 
400 milhões de Ronaldo nos próxi-
mos anos foi um bom negócio para 
o Cruzeiro. Segundo o presidente, 
o Fenômeno se tornou respon-
sável solidário às obrigações do 
CNPJ antigo.

“Qual o preço do Cruzeiro? É 
difícil para nós que amamos o Cru-
zeiro falar o preço. Não tem preço 
para nós. Temos que ver o que o 
mercado entende que o Cruzeiro 
vale de acordo com duas coisas: o 
que precisa ser investido e o que 
o clube tem de dívidas (...). É um 
investimento de R$ 400 milhões, 

mas uma responsabilidade de R$ 
1,5 bilhão”.

“É isso que a gente tem que 
pensar. Não é uma operação de 
compra de venda igual você com-
pra um carro, e sim um investi-
mento que precisa ser feito para 
atingirmos um objetivo. Eu como 
torcedor do Cruzeiro e atual presi-
dente, o Ronaldo como investidor 
e vocês como torcedores quere-
mos garantir uma boa operação no 
ano que vem, sem atrasos de salá-
rios e punições na Fifa. É o inves-
timento feito ao longo do tempo 
que garantirá o nosso desempe-
nho esportivo em 2022”.

A Lei Federal nº 14.193, que 
instaurou a SAF no Brasil, deter-
mina que o investidor destine 20% 
de suas receitas mensais, além de 
50% do lucro, para abatimento das 
dívidas da associação civil. O prazo 
pode chegar a 10 anos, desde que 

60% do passivo original seja quita-
do nos seis primeiros anos.

Ainda sem definir o futuro do 
técnico Vanderlei Luxemburgo 
e dos reforços anunciados para 
2022, o Cruzeiro estreia no Cam-
peonato Mineiro contra a URT, no 
Mineirão, na quarta-feira, 26 de ja-
neiro. O time ainda jogará a Copa 
do Brasil e a Série B, na qual ten-
tará o retorno à primeira divisão 
nacional.

Paralelamente, haverá nos pró-
ximos quatro meses a atuação do 
comitê de transição coordenado 
por dois executivos do Valladolid, 
da Espanha, outro clube de Ronal-
do: o diretor de negócios Gabriel 
Lima e o diretor de estratégia 
desportiva Paulo André Benini. O 
clube passará por auditoria contá-
bil, financeira e jurídica, a fim de 
confirmar as premissas que emba-
saram o acordo. (Superesportes)
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Aluno cego defende dissertação em 
programa de mestrado no NM

Unimontes passa a contar com a disciplina optativa 
em ‘Leitura e Escrita no Contexto Acadêmico’

GIRLENO ALENCAR

Fabiano Batista de Freitas en-

trou para a história do Norte de 
Minas, pois pela primeira vez, um 
aluno cego defendeu uma disserta-

ção num programa de mestrado. A 
dissertação de Fabiano no progra-
ma de mestrado em educação pro-

Neste período de renovação de 
matrículas, a Universidade Estadual 
de Montes Claros tem como novi-
dade a oferta da disciplina “Leitura 
e Escrita no Contexto Acadêmi-
co”. A proposta foi concebida pela 
Pró-Reitoria de Ensino (PRE) em 
parceria com a chefia do Departa-
mento de Comunicação e Letras e 
a coordenação do curso de Letras/
Português. Trata-se de uma disci-
plina optativa, de enriquecimento 
curricular.

O prazo de renovação para ve-
teranos está aberto e segue até 9 
de janeiro de 2022.Nesta nova dis-
ciplina, que será ministrada no for-

mato remoto, podem se matricular 
alunos de qualquer curso de gra-
duação da Unimontes, do campus-
-sede e dos demais campi do Norte 
e Noroeste de Minas e do Vale do 
Jequitinhonha.

A professora Carla Roselma 
Athayde Moraes será a responsável 
por ministrar a disciplina. As aulas 
acontecerão sempre às terças-fei-
ras, de 16h40 as 18h20, na prévia 
do período noturno das aulas. São 
30 vagas iniciais com carga horária 
de 36 horas/aula e, mesmo que a 
Unimontes retome as atividades 
presenciais na graduação, será 
mantido o formato remoto, já que 

a proposta é atender, simultanea-
mente, os alunos das demais sedes 
sem contratempos.

PROPOSTA - A oferta da disci-
plina segue uma proposta da Pró-
-Reitoria de Ensino de flexibilização 
curricular, que amplia a temática da 
leitura e da escrita para um públi-
co diversificado da Universidade. 
“Acredito que essas aulas criem um 
espaço específico para colaborar 
com o desenvolvimento de habili-
dades dos acadêmicos com a leitura 
e a escrita. Diante da boa aceitação, 
trabalhamos com a possibilidade de 
abrir novas turmas nos semestres 

seguintes”, destaca a professora An-
drea Cristina Martins Pereira, chefe 
do Departamento de Comunicação 
e Letras.

SOBRE – A professora Carla 
Roselma Athayde destaca que o pla-
nejamento das aulas foi concebido 
sob a ótica da leitura, da escrita e da 
avaliação de textos específicos do 
ambiente acadêmico: “Como atu-
amos na área das Letras, acredito 
que, pela experiência, somos mais 
sensíveis para perceber as dificulda-
des que as pessoas têm em ler e es-
crever esses textos. Neste contexto, 
isso é muito importante”, destaca.

“Há muitas atividades na Uni-
versidade que são veiculadas por 
meio da linguagem oral e da escrita 
numa perspectiva diferenciada. O 
que propomos, em linhas gerais, 
é ensinar os gêneros acadêmicos 
propostos para essa diversidade 
de atividades. A leitura é uma con-
dição prévia de escrita. Esta é uma 
proposta teórica e prática da Lin-
guística moderna, dos estudos que 
envolvem uma perspectiva discursi-
va”, acrescenta.

A professora salienta, ainda, que 
a concepção da disciplina “amplia 
aspectos discursivos dos textos, sob 
a égide do conhecimento da Lín-

gua Portuguesa, numa perspectiva 
interativa e dialógica da linguagem 
verbal no contexto acadêmico-cien-
tífico”.

Dentre os pontos sugeridos no 
programa, estão os hábitos de refle-
xão e análise do texto/discurso, dos 
gêneros textuais geralmente prati-
cados na comunidade acadêmica: 
qualidade, entendimento, reflexão 
e compreensão.

O acadêmico interessado deverá 
acessar a plataforma http://www.
webaluno.unimontes.br/ para se 
inscrever na disciplina “Leitura e 
Escrita no Contexto Acadêmico”. 
(Portal Unimontes)

fissional e tecnológica (ProfEPT) 
tem como título ‘O leitor de telas 
NVDA no processo de inclusão de 
estudantes com deficiência visual 
no IFNMG’, e trata do histórico 
e da importância das tecnologias 
assistiva, em especial da ferramen-
ta que realiza a leitura de tela do 
computador para deficientes visu-
ais. O produto educacional pro-
posto pelo mestrando é um curso 
básico virtual dessa ferramenta, 
que inclusive já foi ofertado por 
ele para servidores do IFNMG. 
Após os ajustes finais, os textos se-
rão disponibilizados no portal do 
IFNMG.

Fabiano, que é cego desde os 12 
anos de idade, é graduado em Ar-
tes/Música pela Unimontes, traba-
lha como professor do Centro de 
Apoio Pedagógico às Pessoas com 
Deficiência Visual (CAP) - Montes 
Claros e agora está concluindo as 
últimas etapas para ser mestre em 
educação profissional e tecnológi-
ca pelo IFNMG. A sua conquista é 

um feito para ele e para o IFNMG, 
que vem atuando intensamente no 
sentido de promover a inclusão 
e ser uma instituição que acolhe 
com muito carinho e apoio as pes-
soas com deficiência. 

“Minha gratidão ao Instituto 
Federal, aos professores, ao pro-
grama de mestrado, ao NAPNE, 
aos membros do setor de inclusão 
da Reitoria. No que precisei, o Ins-
tituto atendeu com presteza, com 
muito carinho. A palavra que re-
sume é gratidão, porque a luta foi 
árdua. Sou cego desde os 12 anos, 
iniciei meus estudos em uma es-
cola comum, mas todo o resto do 
percurso foi utilizando o método 
braile”, relata o mestrando. 

Freitas conta que passei por 
escola especial, escola comum, 
cursou ensino superior na Uni-
montes até chegar ao programa de 
mestrado. “Foi uma vitória gran-
diosa, porque para uma pessoa 
com deficiência visual trilhar todo 
esse percurso não é fácil. Não é 

fácil para as pessoas que não têm 
deficiência. Para as pessoas que 
têm deficiência é ainda mais difícil. 
Uma pessoa cega inserida em um 
meio que usa muito de recursos 
visuais para propiciar acesso aos 
conhecimentos”, destaca.

Freitas acrescenta que o sof-
tware que trabalhou no mestrado, 
o NVDA, possibilitou que pessoas 
com deficiência visual possam 
realizar com autonomia e inde-
pendência a leitura e produção 
de textos e a navegar na internet. 
“Proporcionei com meu produto 
que servidores tivessem acesso a 
esse leitor de telas e por meio dele 
pudessem emitir suas próprias 
opiniões quanto a essa ferramen-
ta e de que forma consideram que 
pode ser importante na atuação 
profissional deles, no auxílio ao 
atendimento a um deficiente visu-
al. Muito gratificante ter o feedba-
ck dos servidores, que aprovaram 
esse produto educacional”, pon-
dera. 


